
Пролетарии к е х  стран , соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

« С А Л Ю Т - 6 » :  Р А Б О Т А  П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 

' ПОЛЕТОМ, 21 декабря. 
(ТАСС). Экипаж орбиталь
ной научной станции «Са
лют-6» продолжает вы
полнять запланированную 
программу полета.

Сегодня рабочий день 
Юрия Романенко и Георгия 
Гречко начался в 9 часов ут
ра. Космонавты приступили 
к выполнению эксперимен
тов по исследованию природ

ных ресурсов Земли' и изу
чению окружающей среды в 
интересах науки и различ
ных отраслей народного хо
зяйства. Экипаж выполняет 
визуальное наблюдение зем
ной поверхности и акватории 
мирового океана. Проводятся 
наблюдения ледников и 
снежного .покрова отдель
ных районов Земли, поверх
ности океанов и морей.

В программу работы эки
пажа входят также наблю

дения за стихийными явле
ниями в различных районах 
земного шара. В частности, 
космонавты неоднократно 
видели лесные пожары на 
африканском континенте.

По данным телеметриче
ской информации и докла-, 
дам экипажа, самочувствие 
космонавтоз хорошее. Со
стояние бортовых систем 
станции в норме. Рабочий 
день на орбите закончится 
сегодня в полночь.

/ -------------------------- -----  -------------------------------------------------------------

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ О Б Я ЗА Т Е Л Ь С Т В
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С пятилеткой с в еряя  поступь
Ш Е С Т А Я  С Е С С И Я  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Р С Ф С Р  Д Е В Я Т О Г О  С О З Ы В А
Советская. Россия, как и 

вся наша страна, вступает в 
новый год, сверяя поступь с 
программными решениями 
XXV съезда КПСС, закреп
ляя трудовой темп и ритм 
юбилейного соревнования. 
Шестая сессия Верховного 
Совета РСФСР девятого со
зыва, которая 22 декабря 
продолжила работу в Боль
шом Кремлевском дворце, 
обсуждает пути экономиче
ского и социального разви
тия РСФСР в 1978 году.

В президиуме — товари
щи А. П. Кириленко, В. В. 
Кузнецов, Я. П. Рябов, чле
ны ■ Президиума Верховного 
Совета Российской Феде
рации, министры. ■

Председатель Верховного ' 
Совета РСФСР депутат 
В. А« Котельников открыва
ет заседание.

С содокладом планово
бюджетной и . других посто
янных комиссий Верховного 
Совета РСФСР о Государст
венном плане экономическо
го и социального развития 
РСФСР на 1978 год, о Госу
дарственном бюджете
РСФСР на 1978 год и об и сГ 
полпенни Государственного 
бюджета РСФСР за 1976 год 
выступил председатель пла
ново-бюджетной комиссии 
депутат С. И. Чистоплясов.

На сессии начались пре
ния. Депутаты отмечали, 
что Го д  60-летия Великого 
Октября, год всенародного 
обсуждения и принятия но
вой Конституции СССР, зай
мет в истории нашей Роди
ны особое место. Ораторы 
связывали проведение в 
жизнь положений Основно
го Закона страны с осуще
ствлением широкой про
граммы конкретных мер по 
выполнению планов и зада
ний десятой пятилетки, с 
обеспечением дальнейшего 
расцвета экономики, науки 
и культуры республики. 

Полномочные представи
тели народов многонацио
нальной России говорили о 
могучем приливе трудового 
энтузиазма, который вы
зван решениями декабрь
ского (1977 г.) Пленума ЦК 
КПСС, речью на Пленуме 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Бреж
нева. материалами сессии 
Верховного Совета СССР.

С горячей заинтересован- 
нрстью, по-деловому депута- 
уы обсуждали каждый раз
дел Государственного плана, 
называли конкретные пути 
повышения ‘ эффективности 
производства и качества ра
боты, вскрывали неисполь
зованные резервы.

Выступивший в прениях 
первым секретарь Тульско
го обкома КПСС депутат 
В. М. Сусляк сказал, что 
трудящиеся области еди
нодушно одобряют решения 
декабрьского Пленума и 
восьмой сессии Верховного 
Совета СССР. Все внимание 
сосредоточено сейчас на 
практическом решении за
дач по повышению эффек
тивности производства и 
качества работы. Трудящие
ся области крепят произ
водственную и трудовую 
дисциплину, развертывают 
социалистическое соревно
вание за максимальное ис
пользование внутрихозяйст
венных резервов, достиже
ние наивысших результа
тов при наименьших затра
тах.

В январе этого года в на
шей области побывал това
рищ Леонид Ильич Бреж
нев. Он дал высокую оцен
ку самоотверженному труду 
туляков, горячо поддержал 
начатое ими движение за 
превращение Тулы в город 
высокой эффективности 
производства, образцовой 
культуры и быта. Эта под

держка, сердечные напутст
вия Леонида Ильича вы
звали у трудящихся при
лив новой творческой энер
гии.

Туляки множат свой 
вклад в пятилетку. К 60-ле
тию Великого Октября бо
лее двух тысяч трудовых 
коллективов и свыше 60 ты
сяч рабочих и колхозников 
выполнили задания двух 
лет пятилетки. Весь прирост 
продукции достигнут за счет 
роста производительности 
труда. Перевыполнены за
дания по производству угля, 
электроэнергии, чугуна, ми
неральных удобрений, обу
ви и другой продукции. Кол
хозы и совхозы продали го
сударству больше зерна, 
чем предусматривалось пла
ном. Коллективы предприя
тий и хозяйств города и об
ласти сейчас взяли социали
стические обязательства 
выполнить задания трех 
лет пятилетки к 7 октября 
1978 года.

Наше предприятие распо
лагает сейчас высокопроиз
водительной техникой, ква
лифицированными кадрами, 
способными решать боль
шие сложные задачи, ска
зал директор Западно-Си
бирского металлургического 
завода депутат А. А. Кугу- 
шии. В будущем году завод 
отмечает десятилетие со 
дня получения первой тон
ны стали. Все это время 
предприятие постоянно на
ращивает мощности за счет 
ввода новых агрегатов и пу
тем интенсификации техно
логических . процессов. На
ряду с увеличением выпус
ка металла возрастает про
изводство готового проката.

Решение XXV съезда ' 
КПСС о значительном уско
рении освоения вновь вво
димых в действие мощно
стей и достижении проект
ных технико-экономических 
показателей стало для зап- 
сибовцев программой дей
ствий, нормой жизни. Кол
лектив завода выступил 
инициатором соревнования 
за досрочное освоение про
ектных мощностей, которое 
находит все новых последо
вателей в стране. Важными 
слагаемыми успеха, отметил 
оратор, являются своевре
менный ввод в эксплуата
цию всех объектов, входя
щих в состав комплекса, 
творческое содружество с 
проектными и научно-ис
следовательскими институ
тами, развитие инициативы 
заводских изобретателей и 
рационализаторов, забота о 
подготовке кадров метал
лургов.

Председатель Президиума 
Верховного Совета Калмыц
кой АССР депутат И. Е. 
Намсинов отметил, что тру
дящиеся республики план 
11 месяцев по объему ре
ализации продукции завер
шили досрочно. Замечатель
ных успехов в соревнова
нии в честь 60-летия Вели
кого Октября добились тру
женики сельского хозяйст
ва. Однако, отмечая эти ус
пехи, мы, сказал он, - видим 
и свои недостатки, и прома
хи.

Представленный на рас
смотрение сессии проект 
плана экономического и со
циального развития на 1978 
год, сказал в заключение 
депутат, еще раз убедитель
но подтверждает мудрость 
ленинской национальной по
литики, заботу Центрально
го Комитета партии, Совет
ского государства о комп
лексном, гармоничном раз
витии производительных 
сил каждой республики, 
края, области, о непрерыв
ном повышении жизненного 
уровня советского народа.

Одним из мощных резер- 
. вов повышения эффектив

ности сельскохозяйственно
го производства является

комплексное использование 
техники, сказал директор 
совхоза имени Кирова Став
ропольского края депутат 
Н. К. Баранов. В хозяйст
вах страны нашел широкое 
распространение одобрен
ный ЦК КПСС опыт ипа- 
товских земледельцев. Он 
дает возможность ускорить 
проведение работ, поднять 
культуру земледелия, по
высить продуктивность гек
тара. В нашем совхозе, от
метил оратОр, время уборки 
сократилось вдвое, намолот 
в расчете на комбайн возрос 
до 12 тысяч центнеров зер
на. Но дальнейшее распро
странение прогрессивной ор
ганизации труда сдержива
ется недостаточной постав
кой на село механизмов для 
технического обслуживания 
машинно-тракторного парка. 
Депутат остановился также 
на вопросах совершенство
вания технического обеспе
чения заготовки и перера
ботки кормов.

Секретарь Марийско
го обкома КПСС депутат 
И. С. Гусев остановился в 
своем выступлении на под
готовке молодой смены ра
бочего класса и колхозного 
крестьянства. Он подчерк
нул, что это особенно важно 
для решений масштабных 
задач, выдвинутых партией 
по преобразованию Нечер
ноземья. За последние годы 
в автономной республике 
многое сделано . для подго
товки специалистов массо- 
вых профессий. Почти вдвое, 
например, увеличена. сеть 
профессионально - техниче
ских училищ, значительно 
возрос выпуск дипломиро
ванных специалистов.

Однако еще не все вопро- - 
сы решены, особенно в об
ласти комплексного • разви- 

. т и я  сферы обслуживания на 
селе. Депутат считает, что 
министерства и ведомства 
должны теснее координиро
вать свою работу при подго
товке молодых кадров, ре
шать вопросы комплексно, 
оперативно учитывать ра
стущие запросы производст
ва.

Многотысячный коллек
тив самого молодого на 
Среднем Урале Качканар
ского горно-обогатительного 
комбината настойчиво доби
вается .повышения эффек
тивности и качёстза работы, 
сказал с трибуны сессии ма
шинист бурового станка де
путат Г. И. Девятериков. 
Социалистические обяза
тельства в честь 60-летия 
Великого Октября на пред
приятии перевыполнены, 
сверх задания за 11 месяцев 
выработано 90 тысяч тонн 
агломерата и окатышей.

Одно из условий дальней
шего успешного выполнения 
плана пятилетки, подчерк
нул оратор, — более интен
сивное использование запа
сов железной руды. Депутат 
вскрыл резервы увеличе
ния выпуска продукции и 
повышения производитель
ности горного оборудова
ния, рассказал о конкрет
ных мероприятиях, направ
ленных на комплексное ис
пользование имеющихся ре
сурсов.

Могучей силе социалисти
ческого соревнования, его 
огромной мобилизующей ро
ли посвятил значительную 
часть своего выступления 
секретарь Бурятского об
кома КПСС депутат К. М. 
Продайвода. Он, в ча
стности, сообщил, что тек
стильщики автономной рес
публики, постоянно поддер
живая высокий накал со
ревнования и максимально 
используя резервы, вот уже 
многие годы добиваются вы
соких показателей во Все
союзном социалистическом 
соревновании. На тонкосу
конном комбинате широко 
поддержан почин новаторов

легкой промышленности
страны, решивших бороться 
за выполнение в десятой пя- 
тилетк? двух пятилетних 
планов, и достигнуты хоро
шие результаты. К юбилею 
Октября более 800 передо-, 
виков предприятия значи
тельно перевыполнили зада
ния двух лет пятилетки. В 
автономной республике по
лучил широкую поддержку 
почин москвичей «Пятилет
ке качества — рабочую га
рантию».

Далее оратор остановился 
на вопросах укрепления 
строительной базы участков 
Байкало-Амурской магист
рали, шестая часть которой 
проходит по территории Бу
рятии:

Касаясь • развития 'г , сель
ского хозяйства Забайкалья, 
депутат внес предложение о 
расширении здесь сети ме
лиоративной службы — од
ного из важнейших резер
вов интенсификации земле
делия.

Высокими трудовыми до
стижениями отвечает на ре
шения декабрьского (1977 г.) 
Пленума ЦК КПСС коллек
тив птицефабрики «Моло
дежная» Алтайского края, 
сказала бригадир птицево
дов депутат А., И. Силина. 
Досрочно выполнены планы 
двух лет пятилетки по про
изводству и продаже госу
дарству мяса птицы и яиц.

Для работников нашей 
фабрики — крупного специ
ализированного предприя
тия, сказала она, созданы 
все ~ необходимые условия 
для всестороннего развития 
личности. живем в бла
гоустроенных домах с цент
ральным отоплением, водо
снабжением, тазом. В селе 
есть средняя й музыкаль
ная школы, Дом культуры, 
кинотеатр,, библиотека, по
строен Дом быта. Неуклон
но растет образовательный 
уровень работников пред
приятия: сейчас более поло
вины работающих имеют 
высшее и среднее об
разование. Отрадно, что 
теперь после окончания 
средней школы юноши и де
вушки идут работать к нам 
и продолжают учиться за
очно. Самоотверженно тру
дится наша молодежь, она 
стремится ни в чем не усту
пать опытным птицеводам.

«Все пусковые объекты—fi 
строй» — . под этим девизом 
работают сейчас коллекти
вы наших предприятий, 
сказал министр сельского 
строительства РСФСР • депу
тат Н. С. Мальцев. Более 
200 организаций, десятки 
тысяч строителей уже вы
полнили годовые задания. 
Однако в ряде подразделе
ний есть отставание в вы
полнении заданий, затягива
ется ввод в действие объек
тов, имеющих важное зна
чение.

Лутц развития отрасли — 
индустриализация. Оратор 
сообщил, что к концу пяти- 

' летки около 70 процентов 
сельских производственных 
строек и 45 процентов жи
лых объектов будут обеспе
чены полносборными конст
рукциями. Сейчас в сель
ской индустрии действует 
15 комбинатов. В ближай
шие годы их сеть значи
тельно возрастет, полносбор
ное строительство станет ос
новным методом возведения 
объектов в селах республи
ки.

Важный резерв выполне
ния стоящих задан — .широ
кое внедрение бригадного 
подряда, концентрация уси
лий на пусковых объектах, 
совершенствование органи
зации труда и управления, 
укрепление трудовой и про
изводственной дисциплины 
на всех участках. Сельские 
строители, заверил Н. С. 
Мальцев, еще шире развер:

нут социалистическое со
ревнование, внесут достой
ный вклад в выполнение ис
торических решений XXV 
съезда КПСС. *

В прениях выступили так
же депутаты: председатель
исполнительного комитета 
Новгородского областного 
Совета народных депутатов
B. Г. Смирнов, Председатель 
Совета Министров Северо- 
Осетинской АССР М. Г. Ца- 
гараев, шофер автотранс
портного предприятия № 1 
Тувинского автотранспорт
ного управления А. И. Га- 
лайко, председатель испол
нительного комитета Псков
ского областного Совета на
родных депутатов Б. А. 
Осипчик, директор Биробид
жанского завода силовых 
трансформаторов М. М. Ка
уфман, секретарь Калуж
ского обкома КПСС Н. Н. 
Гусев, заведующая свиното
варной фермой колхоза име
ни Ленина Яльчикского рай
она Чувашской АССР В. Е. 
Архилина, секретарь Ор
ловского обкома КПСС В. И. 
Крупский, калибровщица 
Петрозаводской слюдяной 
фабрики имени 8 Марта
C. А, Чернышева, бригадир 
комплексной бригады при
иска имени 45 лет ВЛКСМ 
Билибйнского горно-обогати
тельного комбината объеди
нения «Северовостокзолото» 
Н. С. Чуев, председатель ис
полнительного . комитета 
Томского областного Совета 
народных депутатов Н. В. 
Лукьяненок.

Депутаты - предлагали 
одобрить показатели Госу
дарственного плана эконо
мического и социального' 
развития и бюджета рес
публики на 1978 год, вноси
ли предложения, направлен
ные на дальнейшее повыше
ние эффективности произ
водства и качества работы, 
поиск новых и использова
ние имеющихся резервов.

С заключительным сло
вом выступил заместитель 
Председателя Совета Мини
стров РСФСР, председатель 
Госплана республики депу
тат Н. И. Масленников, Еди
ногласно принимается Закон 
о Государственном плане 
экономического и социаль
ного развития РСФСР . на 
1978 год.

Затем заключительное 
слово произнес министр 
финансов РСФСР депутат 
А, А. Бобровников. Депута
ты единогласно утвердили 
Государственный бюджет 
республики на 1978 год и 
приняли Закон о Государст
венном бюджете на 1978 год. 
Доходы и расходы бюджета 
с учетом внесенных измене
ний и поправок утверждены 
в сумме 63.414.037 тысяч 
рублей. Принято также по
становление об утвержде
нии отчета об исполнении 
Государственного бюджета 
Российской Федерации за 
1976 год.

С докладом по вопросу об 
избрании Верховного суда• 
РСФСР выступила замести
тель Председателя Прези
диума Верховного Совета 
РСФСР депутат О. П. Кол- 
чина. Депутаты единогласно 
утвердили состав Верховно
го суда Российской Федера
ции. Председателем Верхов- 
нЬго суда избран А. К. Ор
лов.

Сессия рассмотрела вопрос 
°б утверждении "Указов 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР. С докладом 
выступил секретарь Прези
диума Верховного Совета 
Российской Федерации де
путат X. П. Нешкоз. Вер
ховный Совет принял соот- 
ветствующие законы и по
становление.

На этом шестая, сессия 
Верховного Совета РСФСР 
девятого созыва завершила 
работу.

(ТАСС).
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И л а и  т р е х  л е т —  
к  г о д о в щ и н е  К о н с т и т у ц и и

Мы. энергетики, часто про
износим слова «качествен
но», «надежно». И не только 
повторяем их, но и стараем
ся сделать так, чтобы беспе
ребойно снабжались пред
приятия, население теплом 
и электроэнергией. ,

В начале нынешнего года 
наш мастерский участок" 
включился в социалистиче
ское соревнование и добился 
неплохих результатов. План 
двух лет пятилетки мы вы
полнили 24 октября. Завое
вали звание «Лучший ма

стерский участок» и под
твердили звание «Мастер
ский участок коммунистиче
ского труда», которое с че
стью .носим с 1963 года. Дзе 
бригады слесарей, возглав
ляемые И. Я. Мехой и Н. Е. 
Ковалевым, теперь зовутся

«бригадами эффективности 
и качества».

Во многом, я убежден, по
могает высокая квалифика- 
дня работающих, более по
ловины которых овладели 
смежными профессиями га- 
зоэлектросваргцика и токаря. 
Такая взаимозаменяемость 
ускоряет ремонтные работы. 
В коллективе много рацио
нализаторов, ими подан ряд 
предложений с экономиче
ским эффектом в 5 тысяч 
рублей. Например, модерни
зированы слабые узлы пита
тельных насосов, что увели

чило межремонтные сроки.
Коллектив очень дружный. 

Сообща мы решаем многие
производственные вопросы, 
ходим на дежурства добро
вольной народной дружины, 
вместе отдыхаем.

А  впереди — новые рубе
жи. Коллектив участка об
судил задачи на 1978 год и 
решил план трех лет пяти
летки выполнить к первой 
годовщине Конституции 
СССР

И. МАКАРОВ,
мастер цеха централизо
ванного ремонта ГРЭС-Н.

в лесном цехе] 
О Б л а с т а !

а в в н п в в и ж в а ш ю »

Долго удивляла нынешняя 
зима лесорубов. Уже стоял 
декабрь, а на Чулыме едва 
затянулись полыньи. Подта
ял снег на эстакадах, оттепе
ли нарушили привычный 
ритм, каждый кубометр да
вался с большим трудом. И 
все же ноябрьский план по 
производству деловой дре
весины удалось перевыпол
нить на тысячу -кубометров. 
И эта небольшая победа дала 
уверенность в том, что будет 
перекрыто и годовое задание. 
Ведь план на декабрь очень 
напряженный ч -  13 тысяч 
кубометров.

В значительной мере ус
пех предприятия зависит от 
того, как поработают брига
ды нижнего склада Тургай- 
ского лесопункта. Соревно
вание раскряжевщиков Тур- 
гая по-прежнему возглавля
ют бригады В. А. Коленко и 
А. Н. Козла. Оба коллектива 
выполнили го'довые обяза
тельства. На счету каждого 
— свыше 15 тысяч кубомет
ров древесины.

— Эти коллективы, — ска
зал начальник лесопункта
A. Л. Христин, — наша гор
дость. Сами бригадиры стре
мятся показать высокую вы
работку, личным примером 
увлекают рабочих.

Мне захотелось познако
миться поближе с бригадами
B. А. Коленко и А. Н. Козла. 
Вскоре случай представился.

Сначала создавалось впе
чатление, что рабочие двига
ются по эстакадам не спеша. 
Но это только казалось. Каж-

ЗВАТЬ ЗА
П Р И И Е

СОБОЙ
Р О М

дый прием, каждая опера
ция отработаны За годы со
вместного труда. Здесь зна
ют цену товариществу, по 
крайней мере, люди в брига
дах меняются очень редко. А 
если и приходит новичок, 
бригада становится для него 
коллективным наставником, 
ему помогут быстрее осво
иться, глубже и основатель
нее постичь тайны профес
сии.

Замечено, что далеко не 
каждый рабочий верхнего 
склада приживается на ниж
нем. Все дело в особом, поч
ти непрерывном ритме тру
да. Такова уж специфика, 
разделки древесины: на эс
такадах не создашь запас, 
как в лесосеке. 'Здесь все 
идет буквально из-под пилы 
раскряжевщика.

— Обе бригады .работают 
отлично, — заметил мастер 
нижнего склада XI. В. Избы- 
шев. — А сегодня для Тур- 
гая, для всего предприятия 
важно держать самый на
пряженный ритм. Девиз 
«Юбилейному году — Удар
ный финиш!» налагает осо
бую ответственность.

Не забывают в Тургае и о 
качестве древесины. Выход 
деловых сортиментов превы
шает 80 процентов, а сред
няя отпускная цена кубомет
ра на Ю процентов выше 
плановой.

— Оглянешься назад, —

говорит Александр Козел, — 
и невольно задумаешься: так 
ли работали? Конечно, могли 
и больше сделать, но все-та
ки на месяц опередили ка
лендарь. А это дополни
тельно 1,5—2 тысячи кубо
метров.

Мы познакомились с дру
гими членами бригады. 
М. Петух, П. Девянин,
В. Шевченко, В. Сурков, 
Н. Шилов, Е. Мальцев не
сколько лет работают на 
нижнем складе, хорошо осво
или передовые приемы, не 
упускают случая узнать что- 
нибудь новое. Заинтересо
ванно, с огоньком соревну
ются между собой бригады. 
А. Н. Козла и В. А. Колен
ко. Обычно, разница в ре
зультатах небольшая — не
сколько десятков кубометров. 
Лидируют попеременно, что 
придает соревнованию осо
бую остроту. Порой за два 
дня до финиша неизвестно, 
кто выйдет победителем. Тут 
уж только лес подавай.

— За нас можно не беспо
коиться, — вступил в раз
говор В. А. Коленко. — Но 
на нижнем еще четыре 
бригады. Надо, чтобы они 
тоже трудились с полным 
напряжением сил.

Н. ПИНЧУК,
наш нештатный коррес

пондент.
Асиновскцй леспромхоз.

шшптшш
Р А Б О Ч А Я ПЛАНЕР

Х о з р а с ч е т  у ч и т  
б е р е ж л и в о с т и
Путь подрядного потока, 

на который переходит цели
ком такое крупное производ
ственное подразделение, как 
нефтеразведочная экспеди
ция, Томское геологическое 
управление выбрало чуть ли 
не первым в стране. Понятно, 
что мы сразу же столкну
лись с трудностями, которые 
до нас никто и никогда не 
решал. Подедиться опытом 
преодоления этих трудно
стей — значит помочь това
рищам сделать то, что ты 
уже сделал.

Знаю, что во всех экспеди
циях ТТГУ вспомогательные 
производства нередко тормо
зят развитие злобинского 
метода. Если буровики, ис
пытатели и вышкомонтаж
ники сравнительно легко пе
реходят на подряд, то вве
дение в поток строителей 
или транспортников вызыва
ет серьезные проблемы, ко
торые порою не так просто 
решить на местах. Хозяйст
венники жалуются на отсут
ствие четких критериев 
оценки подрядной деятель
ности вспомогательных
звеньев, трудности учета, 
малую материальную заин
тересованность. Расскажу, 
как справлялись с этими 
проблемами работники авто
транспортного цеха Западной 
нефтегазоразведочной экспе
диции.

Поскольку мы не «завяза

ны» непосредственно в про
цессе строительства разве
дочных скважин, объект 
хозрасчетного задания опре
деляется для нас достаточно 
условно: это квартал. Четы
ре раза в год мы получаем 
хозрасчетные задания, где 
оговорено, что и в каких ко-, 
личествах дается цеху на 
три месяца. Здесь отражен 
фонд заработной платы, все 
материалы и запчасти, опре
делен план в тонно-кило
метрах и машино-часах.
■ Основа действенности под
ряда — его гласность. Зада
ние сразу же доводится до 
Каждого транспортника, так, 
чтобы все понимали свою и 
государственную заинтересо
ванность.

Второй принцип подряда
— учет. Раньше мы получа
ли заборную карту на весь 
год и только в конце года 
отчитывались — каких ма
териалов и сколько израсхо
довали. Это вело к обезлич
ке затрат и общему перерас
ходу материальных ценно
стей. Сейчас это невозможно
— учет ведется ежемесячно, 
и каждая запчасть, каждые 
сто литров горючего на виду.

Для того, чтобы реально 
представлять ценность мате
риалов и оборудования, мы 
обнародовали списки с ука
занием стоимости тех или 
иных единиц. Скажем, коле
со КрАЗа стоит 400 рублей.

Сейчас ни один водитель, 
сменив баллон, старый не 
выбросит, а привезет и сдаст 
для реставрации. Аккумуля
тор, даже' полностью срабо
тавшийся, никто не бросит: 
знают — надо сдавать сви
нец, а пока не сдан старый 
аккумулятор — новый не по
лучишь. Или бывало так: 
добрался водитель до буро
вой, там машина ломается. 
Он оттуда радирует: высы
лайте насос! Насосу цена- — 
восемьдесят рублей, а не 
работает он, может быть, 
только из-за плунжера, ко
торый стоит пять рублей...

Массовость подряда — это 
и общий контроль за матери
альными ценностями, и кол
легиальное распределение 
премий. Сейчас сама бригада 
решает, кому и сколько пре
мии выделить. Халтурщик; 
нарушитель трудовой дис
циплины премии "не получат 
— в этом можете быть уве
рены. То же относится и к 
тем, кто транжирит государ
ственные материалы. Так 
бригадный подряд учит нас 
бережливости. И результаты 
налицо: с первых дней внед
рения хозрасчета автотранс
портники экспедиции имеют 
немалую экономию, хотя 
раньше не вылазили из пере
расходов.

Вот небольшой штрих об
щей картины становления 
хозрасчета у нас в экспеди
ции. Думаю, что товарищам 
из других подразделений 
геологоупразления это долж
но быть интересно.

А  как поставлен хозрас
чет у них? Быть может*, и 
нам есть чему поучиться?

И. ЛАБЫНКИН,
старший механик Запад
ной нефтегазоразведоч

ной экспедиции.

РЕЗОНАНС «РАБОЧЕЙ ПЛАНЕРКИ»

«ДАЛЕКО ЛИ ДО ПОТОКА?»
Вопрос поставлен правильно. Проблемы остаются.

Каменщик Н. Кинев в сво- Снабжение стройки осуще- 
ем выступлении 15 ноября ствляется крайне плохо. Не
правильно ооветил ход смотря на то, чтол бригада 
строительства девятиэтажно- Г. Вальтера работает по ме- 
го жилого дома по улице тоду бригадного подряда, все 
Войкова. материалы поставляются с

большими перебоями. Управ
ление производственно-тех
нологической комплектации

рандашной фабрики гэран- ^ СТпа« 1 °Л СКЖИЛСТр0!.’ ™  
тировали снос строений под Н!г ° ° язано комплектов» 
строительство новых долгов, объект материалами и изде- 
нообещание не выполнили. лиями’ совершенно не справ- 
В результате этого в данное ляется со своими функци 
время ведется строительство ми'
только одного блока дома, Наши обращения к руко- 
который нельзя будет сдать водству треста Томскжил- 
без возведения второго бло- строй и в партком треста в 
ка. большинстве случаев оста-

Перед началом строитель
ства ■ заказчик — укс гор
исполкома — и дирекция ка

ются без последствий. И, как 
результат, — бригада зме- 
сто трех этажей в месяц в 
лучшем случае делает два.

А  ведь подрядный поток 
можно организовать, только 
когда вес звенья четко и опе
ративно выполняют свои 
обязанности...

Ж. КОБЕРНИК, 
начальник СУ-13 треста 

Томскжилстрой.
ОТ РЕДАКЦИИ. Выступ

ление Николая Кинева «Да
леко ли до потока?» опубли
ковано в «Красном знамени» 
более месяца назад. Мы пе
чатаем сегодня ответ началь
ника СУ-13, по сути дела 
повторяющий вопросы, по
ставленные каменщиком, в 
расчете на то, что админи
страция и партком треста 
Томскжилстрой ответят на
конец на все претензии ни
зовых звеньев.
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С ДОКУМЕНТАМИ 
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завода добросовестное от
ношение к порученному де
лу, бережное отношение к 
народному добру. На это, 
кстати, еще раз обратил 
внимание и Центральный 
Комитет партии в постанов
лении недавнего, декабрь
ского Пленума. «ЦК КПСС,
— сказано в постановлении,
— обращает внимание на 
то, что в современных усло
виях имеет большое значе
ние повышение организо
ванности и ответственности 
во всех звеньях партийного, 
государственного и хозяйст-

Мобилизующая сила двух 
исторических событий в 
жизни нашей страны — . 
принятия Конституции и 
60-летия Октября — еще 
долго будет определять 
деятельность каждого кол
лектива, каждой партий
ной организации. Вот по
чему пропаганде и изу
чению документов ок
тябрьского (1977 г.) Плену
ма ЦК КПСС, внеочередной 
сессии Верховного Совета 
СССР, новой Конституций, 
доклада Генерального секре
таря ЦК КПСС, Председа
теля Президиума Верховно
го Совета СССР Л. И. Бре
жнева- «Великий Октябрь я 
прогресс человечества» наш 
партком уделяет постоянное 
внимание.

Продолжается трудовая 
вахта юбилейного года. Ра
бочие и специалисты завода, 
выполнив план 11 месяцев, 
прилагают все усилия для 
того, чтобы завершить год 
по-ударному.

Коллектив обмотчиц цеха 
№ 5, где бригадиром Г. Н. 
Мёдонова, досрочно выпол
нил план двух лет Пятилет1 
ки, пересмотрел свои обяза
тельства и решил до конца 
года дать продукций сверх 
плана на 300 тысяч рублей. 
Смена старшего мастера 
Е. В. Полицинской выпол
няет задание на 120 процен
тов. Высшую производи
тельность труда 'показыва
ют коммунисты: кавалер
ордена Ленина слесарь-сбор
щик П. Е. Крысов, кавалер 
ордена Трудового Красного 
Знамени токарь М. П. Рассо
лов, балансировщик Б. А. 
Цоновов, слесарь А. М. Че- 

-—ч-уров, Комсомольске-моло
дежные бригады Л. Корчу- 
гановой, Н. Смокотиной и 
многие другие. В со
ревновании за коммунисти
ческое отношение к труду 
учаетвуют 2.700 человек, 
три участка, 20 бригад. 
1.274 работника удостоены 
высоких званий коллекти
вов и ударников коммуни
стического труда.

Партийный комитет завода 
в своей работе с первичны
ми организациями, с пар
тийным активом обращает 
внимание на необходимость 
при изучении новой Кон
ституции страны воспиты
вать у каждого труженика

венного руководства, уси
ление контроля за выполне
нием плановых заданий, 
дальнейшее укрепление
производственной и тру
довой дисциплины».

Сегодня рабочие, инже
нерно-технические ' работни
ки и служащие вскрывают 
новые резервы производ
ства, остро критикуют не
достатки. Коммунисты под
нимают такие важные воп
росы, как экономия матери
альных ценностей, энерге
тических ресурсов, строгое 
отношение ко всякого рода 
нарушениям трудовой и 
производственной дисцип
лины. Такие деловые пред
ложения партийный коми
тет берет под особый кон
троль.

Большая работа прово-. 
дится на предприятии по 
улучшению качества 1 выпу
скаемой продукции. Доста
точно сказать, что более 40 
процентов электродвигате
лей выпускается высшей 
категории качества. Завод 
постоянно обновляет про
дукцию. На смену старым 
сериям электродвигателей 
внедряется новая серия 
(единая) 4А 112, которая по 
своим показателям превос
ходит электродвигатели вы
сокоразвитых капиталисти
ческих стран. -

Заботясь о глубоком изу
чении и пропаганде доку
ментов эпохи, -партком ут
вердил план массово-поли
тических мероприятий, ку
да входит и работа Пропа
гандистов в системе полити-. 
ческого и экономического 
образования, политинфор
маторов, агитаторов и лек
торов, как в заводских кол
лективах, так и по месту 
жительства.

Развертывая работу по 
изучению новой Конститу
ции доклада Л. И. Бреж
нева, партком расширил 
состав политинформаторов, 
агитаторов за счет руково
дителей цехов”, отделов, 
партийных активистов. Сей
час эту работу ведут 60 аги
таторов, более 20 политин
форматоров, 57 пропаганди
стов.

В системе политической и 
экономической учебы про
ведены занятия по материа
лам октябрьского Пленума 
ЦК КПСС, седьмой сессии

Верховного Совета СССР. В 
настоящее время проходит 
изучение доклада тов. Л. И. 
Брежнева «Великий Октябрь 
и прогресс человечества».

Возросла активность лек
ционной пропаганды по ли
нии первичной организации 
общества «Знание». Только 
в октябре—ноябре 1977 года 
у нас • было организовано 
34 лекции, в том числе 31— 
о Конституции и докладе 
Л. И. Брежнева «Великий 
Октябрь» и прогресс чело
вечества».

Активно ведется пропа
ганда в микрорайоне среди 
населения, организатором 
которой выступает совет 
микрорайона. Состоялось 10 
тематических вечеров в об
щежитиях. В работе по ме
сту жительства складыва
ются опыт, координация 
усилий целого ряда общест
венных организаций (парт
кома, завкома, комитета 
ВЛКСМ, опорного пункта 
милиции, совета общежития 
и т. д.).

Недавно наш партком от
читывался на бюро горкома 
КПСС о том, как ведутся на 
предприятии и в микрорайо
не изучение и пропаганда 
норой Конституций и докла
да Л. И. Брежнева на тор
жественном заседании в 
честь 60-летия Октября. От
метив ряд положительных 
моментов, бюро в то же вре
мя подсказало нам пути 
улучшения этой работы. В 
частности, членами комис
сии горкома было отмечено, 
что’ в некоторых кружках и 
теоретических семинарах не 
привлекался для занятий 
дополнительный Материал 
из жизни предприятия. 
.Многие занятия проходили 
без применения техниче
ских средств и наглядных 
пособий.

Замечания, сделанные 
партийному комитету на 
бюро горкома КПСС, несом
ненно помогут • улучшить 
изучение и пропаганду Ис
торических Материалов
юбилейного года. По реко
мендации бюро горкома 
мы создаем при партий
ном кабинете методиче
ский совет по устной по
литической агитации, уси
ливаем группу лекторов 
заводскими специалистами. 
В цехах и отделах органи
зованы группы политин
форматоров, разработан
план их систематической 
учебы. Создаётся справоч
но-информационный центр. •

Главная’ задача, которую 
партийный комитет завода 
ставит перед всем своим 
идеологическим активом, — 
более глубокий и творче
ский подход к изучению 
важнейших документов пар
тии и правительства. Дел у 
пропагандистов, политин
форматоров и агитаторов 
сейчас прибавляется: надо
организовать изучение ма
териалов декабрьского Пле
нума ЦК КПСС и восьмой 
сессии Верховного Совета 
СССР. Но это не означает, 
что будут снижены требо
вания к изучению и пропа
ганде статей Основного За- 
кона; доклада Л. И. Бреж
нева «Великий Октябрь и 
прогресс человечества». В 
этих документах мы видим 
политическую основу твор
ческой активности трудя
щихся, основу всей нашей 
партийной работы.

В. ДЕДЁНЕВ,
секретарь парткома за
вода «Сибэлектромотор».

Пе р е д о в о й  
опыт — всем

Труженики колхоза «Ма
як» брали обязательство по
лучить в юбилейном году 
по 17 центнеров зерна с гек
тара. Для этого в хозяйстве 
проделали большую органи
зационную работу, выполни
ли комплекс агротехниче
ских мер. Осенью прошлого 
года полностью была вспа
хана зябь, подготовлены хо
рошие семена, запасены удо
брения.

В зимний период, дружно 
готовилась техника к севу, 
механизаторы пополняли 
сбой знания. Главное внима
ние правление, партийная 
организация уделили повы
шению культуры земледе
лия, совершенствованию 
структуры посевных площа
дей, более рациональному 
использованию удобрений, 
организации соревнования и 
.труда.

Ранней весной, как только 
поспела почва для обработки, 
было проведено двухразовое 
боронование, а также двой
ное лущение с боронами. 
Каждая последующая обра
ботка полейг чередовалась в 
направлениях, что способст
вовало лучшему выравнива
нию почвы.

Под зерновые культуры

В ЛЯДАХ С ХЛЕБНЫМ ПОЛЕМ
неральных удобрении, в том 
числе 352 тонны хлористого 
калия, 92 тонны аммиачной 
селитры, 60 тонн двойного 
гранулированного суперфос
фата и около 120 тонн слож
ных удобрений. Азотные и 
калийные вносились до посе
ва, а фосфорные и сложные
_ одновременно с высевом
семян. Норма внесения хло
ристого калия — два центне
ра на гектар, аммиачной се
литры и сложных удобрений 
— по центнеру, двойного 
суперфосфата — 50 кило
граммов. Более 80 процентов 
посевов яровых зерновых 
получили минеральную под
кормку. -

Был выдержан план раз
мещения сельскохозяйст
венных культур в полях се
вооборотов. 80 процентов 
зерновых возделывалось по 
хорошим предшественникам.

В колхозе проявили забо
ту и о семенах, 45 процентов 
их было Г и 2 классов. Поля, 
как правило, засевались се
менами районированных 
сортов с оптимально^ нор
мой высева.

В структуре зерновых 
возросли посевы овса и со- 
ставили половину площадей. 
Зерновыми культурами 'было 
занято 62 процента пашнй,

кукурузой и многолетними 
травами — 27, паром — 11 
ироцентов.

Что касается организаци
онно-технической стороны 
дела, то земледельцы «Ма
яка» заботились и о ней. 
Здесь организовано техниче
ское обслуживание тракто
ров и комбайнов маетерами- 
наладчиками, техника ра
ботает крупногрупповым ме
тодом, на уборке урожая 
был внедрен уборочно-тран
спортный комплекс. Высо
коэффективное использова
ние машин позволило про
вести сев яровых зерновых 
за 7 рабочих дней, а уборку 
завершить к 19 сентября.

Нужно отметить, что прав
ление, партийный и проф
союзный комитеты, разраба
тывая условия социалисти
ческого соревнования, под
ходят дифференцированно к 
доведению заДаний. Напри
мер, в уборку первая премия 
присуждалась опытному 
комбайнеру, намолотившему 
450 тонн зерна, а начинаю
щему — при намолоте 400 
тонн.

В осеннюю страду наи^ыс- 
шёй производительности до
бился .Сахалинский убороч
но-транспортный отряд во 
главе с М. С. Шульцем, ко

торый объединял 40 процен
тов комбайнов колхоза, а 
убрал половину хлебов. Это 
отделение к 14 сентября за
кончило весь комплекс — 
уборку урожая, скирдование 
соломы и вспашку зяби.

Общий итог отрадный.
Увеличилось число полей, 
которым , б ы л  присвоен
Знак качества (главный кри
терий — урожайность). С 
каждого гектара получено по
18,6 центнера зерна, а в Сер
геевском отделении, где 73 
процента площадей было за
сеяно перекрестным спосо
бом, протравлено 62 процен
та семян, лучше выполнены 
и другие агротехнические 
мероприятия, — по 24,9 цент
нера. В этом отделении овес 
«нарымский-943» на 100 гек
тарах дал урожай по 36 
центнеров.

Сейчас коллектив «Мая
ка» снова готовится к весне. 
Хозяйство обеспечило себя в 
полной потребности хороши
ми семенами, а также прода
ло государству более 400 
тонн зерна, пригодного на 
семенные цели. Эта цифра 
будет доведена до 700 тонн. - 
Семеноводство в колхозе 
имеет хорошую базу. В каж
дом отделении — зерносу
шильный комплекс, построе

ны склады для хранения 
семян, производство их спе
циализировано.

Более чем на 60 процентов 
выполнен план по вывозке 
органических удобрений на 
поля. Готовятся к весне 
тракторы,. почвообрабаты
вающие и посевные маши
ны.

Заботясь о будущем уро
жае, земледельцы отдают 
себе отчет, что имеются еще 
резервы дальнейшего роста 
валовых сборов зерна. В кол
хозе были растянуты сроки 
ранне-весеннего боронования 
зяби, лишь половина семян 
обработана ядохимикатами. 
Мало вносится в почву ор
ганических удобрений.

Опыт работы хлеборобов 
«Маяка» говорит о больших 
возможностях каждого хо
зяйства в увеличении про
изводства зерна. Как их луч
ше использовать? Учась на 
добром примере, достижени
ях науки и передовой прак
тики. Этим заботам должен 
быть посвящен каждый 
зимний день.

Д. С Ч А С Т Н Ы Й , 
начальник отдела вне
дрения передового опы
та, сельхозвыставок и ор
ганизации социалистиче
ского соревнования обл- 

еельхозуправления.внесли более 620 тонн ми
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РОСТ ПО ВСЕМ ПОКАЗАТЕЛЯМ
На две недели раньше 

срока завод ЖБИ-2 выпол
нил социалистические обя
зательства 1977 года. Выпу
щено товарной продукции на 
четыре миллиона 70 тысяч 
рублей, реализовано — на 
3.880 тысяч рублей (при пла
не 3.869 тысяч). Счет третье
му году десятой пятилетки 
коллектив завода открыл 
еще в ноябре, выполнив 
план двух Лет. К годовщине 
Октября был завершен и го
довой план по выпуску сбор
ного железобетона.

Важно отметить, что пла

новые задания этого года 
превышают прошлогодние на 
10— 20 процентов. Тем не ме
нее коллектив успешно спра
вился с поставленной перед 
ним задачей. В новом году 
заводу предстоит осущест
вить дальнейшее повышение 
мощностей —• в основном 
за счет роста производитель
ности труда, применения пе- 
редозых методов производ
ства. Коллектив предприя
тия уверенно смотрит в бу
дущее.

15. СЕРГЕЕВ.

В строю -  конверторы «Азовстали »

ЖДАНОВ (Донецкая об
ласть), 21 декабря. (Kopj>. 
ТАСС А. Тертычный). ми
нувшей ночью выдал первую 
плавку кислородно-конвер
торный комплекс «Азовста- 
лй». Он оснащен 400-тонны
ми конверторами. Достигнув 
проектной мощности, первая 
очередь нового производства 
сможет выпускать свыше пя
ти миллионов тонн стали в 
год. Это значительно боль
ше, чем дает ее действующий 
’здесь мартеновский цех с 12 
печами большой емкости.

Строители в содружестве 
с коллективами более двух
сот предприятий страны во
звели много сложных соору
жений, составляющих еди

ный сталеплавильный кон
вейер. Кроме двух конверто
ров, возведены кислородные 
блоки, обеспечивающие вы
сокую интенсификацию про
изводства. Машины непре
рывного литья исключили 
строительство прокатного 
стана и установки для повы
шения качества стали после 
ее выплавки.

Металлурги, принимая 
трудовую вахту у строите
лей, заявили о своей реши
мости делом ответить на ре
шения декабрьского (1977 г.) 
Пленума ЦК КПСС и вось
мой сессии Верховного Сове
та СССР. Они решили уско
рить освоение оборудования 
комплекса.

« КОСМОС-970» В ПОЛЕТЕ
21 декабря 1977 года в Со

ветском Сш’озе произведён 
запуск очередного искусст
венного спутника Земли 
«Космос-970». На борту спут
ника установлена научная 
аппаратура, предназначен-

дований космического про,- 
странства.

Научные исследования, 
предусмотренные програм
мой, выполнены. Получен
ная информация обрабаты
вается координационно-вы
числительным центром.

(ТАСС).ная для продолжения иссле-

НАШ Ц Е Х - С Е Р Д Ц Е  З А В О Д А
Наш цех называют серд

цем завода. Мы снабжаем 
производство теплом, сжатым 
воздухом, водой и мазутом. 
Неполадки только в одном 
компрессоре могут приве
сти к остановке многих со
тен станков.

В коллективе цеха^135 че
ловек, в основной сантехни
ки. Работа у них исключи
тельно ответственная, хотя и 
незаметная. Все видят гото
вую продукцию, а вклад ра
бочих Теплосилового цеха не 
бросается в глаза. О них 
вспоминают в основном, 
Когда на заводе или в жилом 
микрорайоне случится ава
рия.

Как нигде остро ставится 
в нашем цехе вопрос об ук
реплений дисциплины труда. 
Прогулы и случаи выпивки 
в рабочее время, к сожале
нию, еще бывают. И мы ве
дем с этим самую реши
тельную борьбу.

Особенно много хлопот 
нам доставляют сантехники. 
У нас есть крепкое, по-на
стоящему рабочее ядро, од- 
ндко в целом сменяемость 
кадров большая, и нам при
ходится пользоваться услу
гами людей, освободившихся 
из мест заключения, уво
ленных с других произ
водств. На учете в завод
ском наркологическом каби
нете состоят 15 рабочих на
шего цеха. Что делать? Же
лающих учиться на сантех
ника мало, профессия эта у 
молодёжи не в почете, вот 
мы и «подбираем» тех, кому 
по-хорошему-то доверять та
кое сложное и ответственное 
хозяйство нельзя.

Выход один — воспиты
вать и перевоспитывать тот 
кадровый состав, какой име
ем. Основная нагрузка в 
этом ложится на плечи 
профсоюза.

Мне запомнились слова, 
сказанные Л. Й. Брежневым 
в Отчетном докладе XXV 
съезду партии: «Профсоюзы 
призваны прежде всего за- 
гциш’ать права и интересы 
трудящихся, должны актив
но заниматься бытовыми, 
социальными вопросами. Но 
они не смогли бы многого 
сдеЛать в этой области, если 
бы не развивалось производ
ство, если бы не укреплялась 
дисциплина труда, не росла’ 
его производительность. 
Именно потому, что наши 
профсоюзы ставят в центр 
своей деятельности интересы 
трудового человека, их дол
гом является забота о подъ
еме производства».

Все дело в дисциплине, 
личной ответственности — 
это и мое личное убежде
ние. Его истоки берут начало 
в жизни, в рабочем коллек
тиве. 16-летней школьницей 
пришла я в 1954 году на за
вод, здесь вступила в партию. 
Последние 10 лет тружусь в 
теплосиловом цехе. За это 
время хорошо поняла цену 
таким человеческим качест
вам, как верность своему 
слову, добросовестность, уме
ние не только проявить ини
циативу, но и смело принять 
на свои плечи дополнитель
ную нагрузку, чтобы осуще
ствить собственный замысел. 
Девятый раз' меня избирают 
председателем цехкома. Ук
репление дисциплины тру
да, заботу о росте произво
дительности труда, развитии 

• производства — эти задачи 
мы поставили перед цехко
мом и его активом как са
мые главные. .

Наша первая опора — ма
стера, вышедшие из рядов 
наиболее сознательных ра
бочих. На днях мы отметили 
25-летие работы на ГПЗ 
старшего мастера Владимира 
Матвеевича Черепанова.

Четверть века назад он уча
ствовал в пуске нашего цеха. 
Его высокая требователь
ность, хорошие деловые ка
чества, привычка анализи
ровать каждый прожитый 
день и делать выводы на бу
дущее — пример для других 
мастеров. На его участке и 
нарушений дисциплины 
меньше. ,

Долгое время не задержи
вались у нас мастера на 
компрессорной станции. Бы
ли люди и с высшим, й со 
средним техническим обра
зованием, хорошие люди; но 
«не потянули» — не хватило 
организаторских навыков. 
Очевидно, мало еще у нас в 
вузах и техникумах думают 
о том, что их специалисты 
будут' командирами произ
водства. Сейчас здесь масте
ром Петр Прокопьевич Соло
губов. Образования у него 
маловато — шесть классов, 
бывший слесарь, но он сумел 
подтянуть дисциплину, сме
ло проявляет -принципиаль
ность там, где другой бы 
скрыл случаи недисциплини
рованности своих подчинен
ных. Заметит пьяного на ра
бочем месте — пощады не 
жди: разговор назавтра бу
дет самый строгий. Петр 
Прокопьевич — председа
тель цехового товарищеского 
суда.

Активна в борьбе за высо
кую дисциплину труда об- 
дувщик паровых котлов, 
член ревизионной комиссии 
завкома, коммунист Нина 
Андреевна Рябкова. Она воз
главляет цеховую комиссию 
по борьбе с нарушителями 
трудовой дисциплины. Отно
сится к своему поручению 
не формально — умеет ■ по 
душам поговорить с челове
ком, умеет чутко улавливать 
— кому можно поверить на 
слово, кому нет.

Большую помощь нам

оказывает рабочая химводо- 
очистки Валентина Василь
евна Трофимова, казначей 
цехкома, непримиримый бо
рец за высокую дисциплину 
труда.

7 нарушителей дисципли
ны мы перевели в этом году 
на нижеоплачиваемую рабо
ту, восьми человекам пере
несли на зиму время отпус
ка. Когда и эти меры не 
действуют — увольняем.

Я всегда и в шутку, и 
всерьез говорю, что нашему 
цехкому повезло на началь
ника цеха. Иной раз на засе
дании завкома слышишь: 
«Обращался я к начальнику 
цеха: мол, так и так надо 
сделать, а он мне: «Куда ты 
лезешь, без тебя знаю». Нет, 
наш начальник цеха Борис 
Николаевич Пыпкин совсем 
иначе относится к цехкому: 
без нас своих решений не 
принимает, с нами по всем 
вопросам советуется. Иной 
раз чувствуешь, что его 
мнение отличается от наше
го, но против коллективного 
мнения он не идет: «Раз,—го
ворит, — так решили, так и 
будет». Ну и мы его мне
нием дорожим. По нашим, 
рабочим, понятиям, тот на
чальник хороший, который 
не из кабинета руководит, а 
сам все видит, все знает. В 
кабинете его раньше десяти 
утра не жди: пока все
участки не обойдет — а эт<з 
почти весь завод и жилой 
микрорайон, пока не рас
спросит, все ли в порядке, 
в конторе не появляется. 
Пять лет он у нас вел школу 
коммунистического труда, 
сейчас сам повышает свое 
политическое образование _в 
университете марксизма-ле
нинизма. К нему, как к на
родному депутату, весь день 
люди идут с просьбами. Ни 
одного не «отфутболит», каж
дого выслушает, постарается

помочь. Уж если пообещает 
— сделает.

На днях в связи с пред
стоящим 25-летним юбилеем 
цеха мы решали на цехко
ме, кого представить к на
граждению. Бориса Нико
лаевича не было — он дове
рил это нам, а потом, озна
комившись с нашим реше
нием, полностью согласился 
с ним. Заметил только: «Вы 
тут размахнулись насчет 
премирования, ну ничего, 
это моя 'забота деньги найти, 
раз люди того заслуживают».

Наш цех соревнуется с 
электроцехом. Задачи у нас ' 
в’ принципе одни — обеспе
чить бесперебойную работу 
производства. Во втором 
квартале они вышли вперед, 
а в третьем — мы.

Профсоюзный актив рабо
тает в тесном контакте с 
партбюро цеха, под его ру
ководством. Парторг А. М. 
Тиганов поддерживает все 
наши предложения, подска
зывает, что мы должны де
лать.

Заканчивается второй год 
десятой пятилетки. Наступи
ла пора подвести итоги сде
ланному, наметить новые 
цели. На днях мы будем на
мечать социалистические 
обязательства цеха на 1978-й 
год. В январе нам предстоит 
защищать их на объединен
ном заседании комиссии, со
стоящей из представителей 
парткома, завкома и дирек
ции. Не могу пока сказать, 
какие обязательства примет 
наш коллектив на новый 
год, знаю только, что они 
будут повышенные, более на
пряженные, и работать мы 
будем лучше, надежнее, чем 
прежде.

3. М А Т Ы С Ю К , 
рабочая теплосилового 
цеха подшипникового 
завода, председатель цех

кома.

П Р И Т Е Х  Ж Е  К О Р М А Х  ~  Б О Л Ь Ш Е  П Р О Д У К Ц И И

ДВЕ С М Е Н Ы
Переход на двухсменную Л. Н. Соколовой и М. С. организация их обслужива- 

работу животноводов, кото- Дворникову. А  бригадный ния, но и технология, 
рый сейчас осуществляется подряд на фермах внедряет- . Большие надежды мы 
в совхозе «Тахтамышев- ся с ноября. Он тоже по- возлагаем на кормоцех, и он
скии», прямо связан с внед- требовал дополнительной их оправдывает _ говорит
рением другого новшества подготовки, например, эко- начальник совхозного цеха 
— бригадного подряда. Для номистами заранее были еде- животноводства, главный
организации двухсменки ланы необходимые расчеты, зоотехник В. П. Наумов. _
многое уже сделано, сформи- Совхозный скот в основ- з а смеНу выдает до 20, а то 
рованы коллективы смен, ко- ном сконцентрирован в Каф- и 30 тонн кормосмеси/ Он 
торые поручено возглавить танчикове. Здесь более 700 позволяет нам с максималь- 
опытным животноводам коров. Меняется не только Ной пользой использовать

всю солому, доля которой в 
кормах составляет около 25 
процентов.

Работать в кормоцехе до
верено опытным механизато
рам Ю. А. Филиппову (на
чальник цеха) и Василию 
Лебедеву (оператор).

— Боялись мы больших 
морозов, -— говорят механи
заторы. — Думали, что цех 
не выдержит испытание су
ровым декабрем. Но все бы
ло хорошо.

Внедрение новой системы 
организации труда, подкреп
ленное механизацией живот
новодческого труда, уже 
принесло свои результаты. 
Несмотря на меньший запас 
кормов, совхоз «Тахтамы- 
шевский» по надоям молока 
идет с плюсом по отношению 
к прошлому году.

НА СНИМКАХ: В. А. Лебе
дев — оператор; начальник 
кормоцеха К). А. Филиппов; 
кормовая кухня.

Фото Е. Лисицына. 
Томский район.
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ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМ У

Т р у д н о , н о  в о з м о ж н о
По следам статьи 

«Хождение по му
кам», опубликован
ной в «Красном 
знамени» 25 ноября 
1977 года.

Сразу сделаю оговорку: 
статья вышла далеко за 
рамки четвертого пролета 
завода крупнопанельного 
домостроения, о недостатках 
в работе которого писал Вик
тор Соловьев. Дело в том, что 
они, эти недостатки, присущи 
и ' другим производственным 
подразделениям нашего за
вода. И когда на другой же 
день после появления статьи 
Виктора мы собрались в уз
ком кругу определить все 
«за» и «против», таких, кто 
пытался защищать честь 
мундира, обвинять автора в 
том, что он вынес сор из из
бы, было немного.

Несколько позднее, когда 
мы собрали на расширенное 
совещание бригадиров и ма
стеров, технологов и на
чальников цехов, механиков 
и начальников отделов для 
рассмотрения мероприятий 
по ликвидации недостатков, 
отмеченных в статье, было 
внесено немало предложе
ний. Их внедрение поможет 
предприятию работать более 
ритмично, не допускать сры
вов и авралов. Тогда мы ре
шили провести рабочее соб
рание не только первого це
ха, а и всего завода.

В назначенный срок наш 
актовый зал был почти пол
ностью занят, некоторые 
пришли прямо со смены в 
спецовках, чтобы не только 
послушать, как «начальство

и подсказать, 
высокопроизво-

рут'ают», но 
как ЛуНше,
дительнее работать на том 
или ином производственном 
участке. А  итогам обсужде
ния статьи было партийное 
собрание завода, на кото
ром, помимо других меро
приятий, был утвержден 
рабкоровский пост. В его со
став вошел и Виктор Со
ловьев.

На этом можно было бы 
поставить точку: мол, меры 
приняты, эффект налицо 
и т. д. Можно было бы Со
слаться на цифры: если в
ноябре заводом выработано 
6.300 кубометров сборного 
железобетона для строитель
ства жилья томичам, то 
только за первую неделю 
декабря заформовано бо
лее двух тысяч кубометров...

Но мне хочется продол
жить этот разговор вот поче
му. Если вдуматься, то ста
тья Соловьева не поднимает 
каких-то неожиданных воп
росов, а затрагивает такие, 
на которые раньше обраща
ли мало внимания мастера, 
технологи, начальники це
хов. (Что тем более обидно 
для некоторых руководите
лей среднего звена). Статья 
рабкора заставила многих 
по-другому смотреть на 
кульФуру производства. Чего 
греха тайть, действительно 
зачастую мастера и началь
ники цехов сквозь пальцы 
смотрели на то, как прово

дится пересмена. Рабочие 
места убирались кое-как, за
валы отходов бетона и ме
талла очищались два-три ра
за в месяц, а не ежедневно. 
А  ведь содержание рабочего 
места в чистоте—непрелож
ная, каждодневная обязан
ность рабочего. Виктор сво
им выступлением подтолк
нул не только товарищей по 
труду, но и мастеров, брига-, 
диров, заставил их точнее 
исполнять служебные обя
занности. Неряшливость ста
ла быстро ликвидироваться 
не только в четвертом проле
те, но и на других производ
ственных участках.

Возьмем другой пример. 
Еще месяц-два назад из-за 
недостатка сантехкабин в го
роде сдерживалось строи
тельство жилья. Руководство 
завода приняло необходимые 
меры, позволившие ликвиди
ровать этот дефицит. Те
перь рабкор правильно ука
зывает нам в своей статье, 
что сантехкабинами склад 
затоварен, и бригаде созна
тельно приходится сдержи
вать их выработку. Такое 
ж е  положение,- как оказа
лось после проверки, и в со
седнем, пятом пролете. Что 
же делать? Расширять скла
ды не позволяют производ
ственные площади.

Решение подсказали сами 
рабочие. На партийном соб
рании при обсуждении ста
тьи директор В. П. Рудов

стал говорить о том, что 
можно было бы часть сан
техкабин реализовать другим 
строительным предприятиям, 
нужда в городе в них боль
шая, но есть, мол, опасность, 
что они вновь могут оказать
ся в дефиците. Тогда с три
буны собрания коммунист 
А. Бендер (кстати, работаю
щий в паре с Виктором Со
ловьевым) убедительно за
верил: «Мы не подведем, да
дим продукции столько, 
сколько нужно будет для 
производства».

Очень правильно рабо
чий корреспондент поднял 
вопрос об упорядочении 
трехсменки. Сейчас этот 
вопрос решается дирек
цией и специалистами по 
каждому участку в от
дельности. Соседний, пя- 
тый пролет, выпускаю
щий внутрикомнатные пере
городки, первым на заводе 
переведен на бригадный хоз
расчетный подряд. Бригада 
Г. В. МанЗуляка, работаю
щая здесь, решила попробо
вать перейти на двухсменку. 
Первые итоги обнадежива
ют: повысилась производи
тельность, экономнее стали 
расходоваться электроэнер
гия, пар, бетоносмеси и т. д. 
За первый же месяц работы 
в две смены все члены 
бригады получили- ■ премию 
за экономию сырья и мате
риалов. Недавно переведены 
на двухсменный режим

третий и четвертый проле
ты.

Итак, статья Виктора Со
ловьева заставила многих 
заняться улучшением орга
низации производства. Но, 
повторяю, все эти вопросы 
не глобальные, а наши 
внутренние и не такие уж 
сложные. И совсем не обя
зательно было ждать появ
ления в' областной печати 
критического материала, что
бы их устранить. Просто у 
отдельных ответственны;* 
людей было не совсем ответ
ственное отношение к своим 
служебным обязанностям. 
И пришлось сделать им 

. очень серьезное напомина
ние! Теперь партийное бюро 
будет постоянно держать 
под контролем выполнение 
мероприятий, разработан
ных в связи с появлением 
статьи.

Беспокойство рабочих пер
вого цеха мы прекрасно по
нимаем. Дело в том, что 
именно этому коллективу 
предстоит вывести цех в 1978 
году на полную мощность 
по производству новых же
лезобетонных панелей для 
девятиэтажных домов улуч
шенной планировки. Уже 
проведены большие инже
нерные работы, ведется се
рийный выпуск новых изде
лий. В трудных условиях 
переналадки и установки но
вого технологического обо
рудования нужно было не

только сохранить заданный 
ритм, но и наращивать объ
емы производства. И, надо 
сказать, что коллектив заво
да это воспринял как, долж
ное, хорошо понимает значе
ние реконструкции для то
мичей. Не считаясь с труд
ностями, многие показывают 
образцы самоотверженного 
труда.

На днях бригадир четвер
того цеха коммунист В. С. 
Аханькоз представил инте
ресные расчеты. В первый 
год десятой пятилетки его 
бригада значительно пере
выполнила производствен
ную программу, что дало 
возможность ко дню приня
тия новой Конституции 
СССР выполнить план двух 
лет пятилетки. В ответ на 
патриотический почин пере
довых коллективов Москвы 
бригада решила завершить 
свою трудовую трехлетку к 
7 октября 1978 года--перзой 
годовщине Основного Зако
на страны.

Высоких показателей до
биваются партгрупорг бето
носмесительного узла С. П. 
Осецкий, бригады В. А. Ив
лева, Г. В. Манзуляка и 
другие коллективы. С них 
берут пример и остальные.

Работа наша не из легких, 
дело постоянно приходится 
иметь с бетоном и металлом, 
важно обеспечить высокое 
качество труда на каждой 
операции. Чувство ответст

венности и профессиональ
ное мастерство исполнителей 
здесь должны- быть особен
но высоки. Партийная орга
низация завода придает это
му большое, значение. Подав
ляющее большинство комму
нистов непосредственно ра
ботают в цехах, расставлены 
на важнейших участках про
изводства. Это позволило 
предприятию из месяца в 
месяц выполнять производ
ственную программу по всем 
основным технико-экономи
ческим показателям, увели
чить по сравнению с прош
лым годом выпуск продук
ции.

Нынче мы должны дове
сти изготовление сборного 
железобетона до 83—84 ты
сяч кубометров. А  уже в бу
дущем году предстоит почти 
в полтора раза увеличить 
производственные мощности 
предприятия. В 1981 году, 
как это определено недав
ним постановлением Совета 
Министров СССР «О мерах 
по дальнейшему развитию 
жилищного строительства в 
г. Томске и Томской обла
сти», завод КПД должен за
вершить реконструкцию и

обеспечить ввод не менее 300 
тысяч квадратных метров 
жилья в год. Переоснащение 
производства, освоение но
вых мощностей заставили 
пересмотреть организацию 
всего производства и уп
равления им, взять курс на 
ускорение механизации и 
автоматизации как основ
ных, так и вспомогательных 
работ.

Конечно, недостатков еше 
много, партийная организа
ция и дирекция знают о них 
й делают все, чтобы их было 
меньше. Не везде идет рабо
та по изысканию и более 
полному использованию 
внутренних резервов. Многие 
потери вызваны плохой ор
ганизацией труда, слабой 
производственной дисципли
ной и т. д.

Все эти вопросы решать 
порой трудно. Но ясно одно, 
что они под силу нашему 
почти тысячному коллективу 
завода, где каждый десятый 
— коммунист и каждый ше
стой — Комсомолец.

А. КУНГУРОВ, 
секретарь партбюро за
вода крупнопанельного 

домостроения.

ОТ РЕДАКЦИИ. Деловое и оперативное решение многих 
сложных вопросов организации производства, поднятых вы
ступлением нашего рабочего корреспондента, не может не 
радовать. Положение завода крупнопанельного домострое
ния -в большом строительном механизме города можно оха
рактеризовать кратко: на переднем крае.. От успешной рабо
ты завода КПД зависит выполнение самых ответственных за« 
дач жилищного и соцкультбыторого строительства.

Партийная организация дала правильную оценку статье 
Виктора Соловьева. Расширенное заседание парткома домо
строительного комбината также признало критику газеты 
правильной и одобрило меры, намеченные коммунистами за
вода КПД.
Как сообщает А. Д. Кунгуров, на заводе создан рабкоров

ский пост, призванный в сотрудничестве с газетой контроли
ровать ход реконструкции предприятия. Редакция поддержи
вает это начинание и предполагает вернуться к проблемам 
главного, в Томске предприятия стройиндустрии в ближайшее 
время.
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МОЯ МИЛИЦИЯ МЕНЯ БЕРЕЖЕТ

НАГРАДЫ
В Р У Ч Е Н Ы

Недавно на торжественном 
собрании в управлении 
внутренних дел 23 сотрудни
ка милиции были награжде
ны орденами и медалями 
Родины.

Отделению БХСС Ленин
ского РОВД за высокие ре
зультаты в борьбе с хище
ниями социалистической 
собственности не раз при
суждалось первое место сре
ди подразделений области. 
Его начальнику Кабиру Иб
рагимовичу Кобееву вручен 
орден Трудового Красного 
Знамени. Такую же высо
кую награду получил и за- 

1 служенный работник МВД 
’  СССР, начальник Томского 

РОВД «полковник милиции 
Николай Семенович Бого-

Дела, которыми занимает
ся старший инспектор уго
ловного розыска Кировского 
райотдела милиции Юрий 
Михайлович Чуркин, негром
кие. Погони, засады, выстре
лы случаются редко. Куда 
сложнее бывает разобраться 
в простой краже. Майору 
милиции Чуркину за 13 лет 
работы в уголовном розыске 
почти всегда это удавалось. 
Труд умного,, квалифициро

ванного специалиста отменен 
орденом Красной Звезды.

Шесть сотрудников органов 
внутренних дел получили 
орден «Знак Почета». Среди 
них — лучший криминалист 
области, заместитель началь
ника оперативно-техниче
ского отдела УВД, отличник 
милиции Марта Петровна 
Белых и участковый инспек
тор Кривошеинского РОВД 
Виктор Федорович Самусе- 
вич. В Ергайском леспром
хозе — на участке Самусе- 
вича — из года в год умень
шаются правонарушения. Ни 
одно преступление здесь не 
остается нераскрытым.

Старший инспектор по де
лам несовершеннолетних Ле
нинского РОВД Зоя Василь
евна Тужилкина — самая 
молодая среди награжденных 
и по возрасту, и по опыту 
работы в милиции. Но за 
шесть лет службы в органах 
она многое сделала. По ее 
инициативе созданы советы 
общественности в детских 
комнатах милиции, открыты 
четыре детских клуба в мик
рорайонах, которые посеща
ют 80 «трудных» подрост
ков. Тужилкина ведет боль
шую профилактическую ра
боту — выступает с беседа
ми в трудовых коллективах, 
на родительских собраниях 
и конференциях. .

Н. КИСЕЛЕВА,
инструктор отдела поли

тико-воспитательной 
работы УВД.

БЕРЕЧЬ ЛЕСНЫЕ БОГАТСТВА ......................................................... ши

П О Р Я Д К А  
В ЗЕЛЕНОЙ

Н ЕI
КЛАДОВОЙ

т

Мне нередко приходится 
встречаться с работниками 
объединения Томлеспром. И 
вот что тревожит. Среди 
многих бытует представле
ние о якобы неограничен
ных запасах древесины в зе
леной кладовой области. 
Конечно, древесины еше 
много. Эксплуатационные 
леса превышают 1.940 мил
лионов кубометров. Но если 
Мы и дальше будем вести 
;го разработку с нарушени

ями, то в ближайшие годы 
увидим «дно». По крайней 
мере южные районы — Ко- 
жевниковский, Шегарский, 
Зырянский, Томский, Те- 
гульдетский — уже отнюдь 
не могут похвалиться мно- 
голесьем, запасами спелой 
древесины.

В июне 1977 года на сес
сии Верховного Совета 
СССР был принят Закон об 
утверждении «Основ лесно
го законодательства Союза 
ССР и союзных республик», 
рассмотрены меры по даль
нейшему улучшению охра
ны лесов и рациональному 
использованию лесных ре
сурсов, отмечены существен
ные недостатки, особенно в 
деле воспроизводства, ис
пользования лесов и их ох
ране. Какие же меры необ
ходимо предпринять, что
бы не скудела тайга?

За прошедшую пятилетку 
лесовоДы Томской области 
посеяли и посадили леса на 
площади более 55 тысяч гек
таров. За годы десятой пя
тилетки намечено расши
рить лесовосстановительные 
работы до 67 тысяч гекта
ров. При этом объем посадок 
леса возрастет до 80 процен
тов.

Чтобы обеспечить такой 
объем работ, необходимо 
вырастить 240 миллионов 
сеянцев. Для этого предсто
ит заготавливать ежегодно, 
около 4 тонн семян, или 
400 тонн шишек. Такое ко
личество семян не под силу 
запасти одним работникам 
лесного хозяйства, а пред
приятия Томлеспрома и 
лесозаготовители других ве
домств не выполняют уста
новленные • задания. В ре
зультате управление лесно
го хозяйства вынуждено по
лучать семена и посадочный 
материал из других обла- • 
стей, что нецелесообразно по 
многим причинам.

Но больше волнует не ко
личественная, а качествен
ная сторона дела. Важно не 
то, сколько площадей будет 
засеяно по сводкам, а на ка
кой их части весело зашу
мят на сибирских ветрах 
молодые леса.

В нашем лесхозе мы ус
пешно освоили посадку 
кедров в пятилетнем возра
сте. Эта мера приносит 
большой эффект. Но опыт 
калтайцев пока распростра
няется медленно.

Заботит качество лесо- 
культурных работ. Как И в 
сельском хозяйстве, для по
сева семян и посадки сеян
цев существуют оптималь
ные сроки. По разным при
чинам мы вынуждены на
рушать их. Не хватает сов
ременной техники для ухо
да за посадками. Есть куль
тиватор марки КЛБ-1,7, но 
он очень несовершенен. Ни 
в одном питомнике все ещё 
нет полного набора машин и 
орудий для комплексной

механизации работ. Лесхо
зы, безусловно, должны 
оказывать постоянную по
мощь сельскому хозяй
ству в уборке урожая, 
на Заготовке кормов, но 
неправомерным кажется 
использование техники и 
механизаторов в совхозах и 
колхозах как раз в напря
женнейший период весен
ней страдьц Высаженные не 
в свои сроки лесные куль
туры плохо приживаются, 
идет насмарку большая ра
бота.

Принятое ЦК КПСС поста
новление «О работе Мини
стерства лесной и деревооб
рабатывающей промышлен
ности СССР по повышению 
эффективности использова
ния древесины в свете тре
бований XXV съезда КПСС» 
обязывает нас строже спра
шивать с лесозаготовителей. 
Далее такое положение дел 
в лесосеках становится не- 
терпимым./За годы минув
шей пятилетки в недорубах 
осталось свыше 4 миллионов 
кубометров. А  сколько за
готовленной древесины ос
талось лежать на верхних 

" складах и у трасс лесовоз
ных дорог? Только по Том- 
леспрому — 220 тысяч кубо
метров. Иными словами, 
почти целый леспромхоз 
год работает «на ветер». Не
допустимая бесхозяйствен
ность!

Почти не уменьшается 
площадь неочищенных ле
сосек. Только по Томлес- 
прому на 1 января нынеш
него года было 11,4 тысячи 
гектаров. Печально извест
ными «рекордсменами» про
должают оставаться Катай- 
гинекий, Комсомольский,

Нина Ивановна Сватова (слева) и Татьяна Дмитриев
на Видеркер—передовики шлифовально-сборочного цеха 
№ 3 подшипникового завода. Они активно участвуют в 
общественной жизни цеха и являются примером в труде.

Фото Е. Лисицына.

Ингузетский леспромхозы.
За многочисленные нару- 

.шения при эксплуатации ле
сосек предприятия Томлес
прома выплатили только за 
прошлую- пятилетку 2,8 мил
лиона рублей штрафов. Но 
от того, что государствен
ные деньги перешли из кар
мана в карман, никому не 
легче. Нам думается, что 
некоторые пункты правил 
отпуска леса на корню зна
чительно устарели. Судите 
сами. Мы' взыскиваем за 
плохую очистку лесосек 5 
рублей с гектара, тогда как 
оплата за уборку составляет 
от 13,5 до 19,5 рубля. По
этому лесозаготовители
сплошь и рядом предпочита
ют выплатить штраф, «сэко
номив» на заработной плате, 
а лесосеки продолжают за
хламляться.

Практика показала, что 
сохранение молодняка и 
подроста •— наиболее эф
фективный способ восста
новления лесов хвойных по
род. Однако метод разработ
ки лесосек узкими лентами 
прижился далеко не везде, 
хотя технология впервые 
внедрена пятнадцать лет 
Дазаду

Сегодня в лесосеки посту
пают все более мощные 
тракторы. В агрегате с 
ЛП-18 работает уже около 
десятка валочных машин. А  
технология лесоразработок 
остается прежней. В этих 
условиях надо искать новые, 
более надежные способы 
восстановления леса.

Настала пора общими 
усилиями и коренным обра
зом улучшить охрану ле
сов, восстановление выру
баемых площадей, исполь
зовать древесину более ра
ционально и эффективно. 
Работники лесного хозяйст
ва должны приложить все 
усилия, чтобы успешнее ре
шать задачи, поставленные 
перед нами XXV съездом 
КПСС на десятую пятилет
ку. Надо навести порядок в 
нашей зеленой кладовой.

М. РЯВКИН,
директор Калтайского
лесхоза управления лес

ного хозяйства.

сообщения и з -з а  т т \
П О Л Н О Е  О Д О Б Р Е Н И Е

БЕРЛИН, 21 декабря. 
Корр. ТАСС Ю. Борисов пе
редает: Сегодня здесь во
Дворце республики откры
лось заседание Народной па
латы ГДР. В нем участвуют 
Генеральный секретарь ЦК 
СЕПГ, Председатель Госу
дарственного совета ГДР 
Э. Хонеккер, Председатель 
Президиума Народной пала
ты ГДР X. Зиндерман, Пред
седатель Совета Министров 
ГДР В. Штоф.

Депутаты единогласно 
приняли заявление, в кото
ром выражается полное 
одобрение обращения ЦК 
КПСС, Верховного Совета 
СССР и Совета Министров 
СССР «К  народам, парла
ментам и правительствам 
всех стран мира».

Благодаря растущей мощи 
социализма и неустанным 
усилиям всех миролюбивых 
сил в последние годы уда
лось начать поворот от «хо

лодной войны» к разрядке 
напряженности.

Однако силы, враждебные 
разрядке напряженности, 
все еще активны, отмечает
ся в заявлении. Мир и раз
рядка напряженности на 
земном шаре только тогда 
будут прочными, когда 
удастся остановить гонку 
вооружений, запретить но
вью, средства массового 
уничтожения, сократить 
вооружения и вооруженные 
силы, добиться разоружения 
и полностью осуществить 
принципы мирного сосу
ществования.

Этим глубоко гуманным 
целям служат обращение 
ЦК КПСС, Верховного Сове
та СССР и Совета Минист
ров СССР, ; а также новые 
важные предложения о 
разоружении, с которыми 
обратился К мировой об
щественности Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Пред

седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев на торжественном 
заседаний в Москве по слу
чаю 60-й годовщины Ве
ликого Октября. Предложе
ния СССР направлены на 
то, чтобы освободить чело
вечество от угрозы мировой 
ядерной войны.

От имени народа ГДР мы 
. заявляем, что Германская 
Демократическая Республи
ка, по мере своих сил, будет 
содействовать осуществле
нию этой важной инициа
тивы, подчеркивается в за
явлении. Одновременно мы 
обращаемся к парламентам 
всех государств с призывом 
активно поддержать новые 
предложения Советского 
Союза.
^Затем на заседании с док

ладом о законопроекте на
роднохозяйственного плана 
на 1978 год выступил Пред
седатель Совета Министров 
ГДР В. Штоф.

З А Я В Л Е Н И Е  КОМПАР ТИИ ИЗРАИЛЯ
РИМ, .21 декабря. (ТАСС). 

В Тель-Авиве опубликовано 
заявление Политбюро ЦК 
Компартии Израиля, в кото
ром говорится:

Несмотря на громкие фра
зы о мире, Бегин не изме
нил своих основных пози
ций. Его предложения об 
автономии для арабского 
народа Палестины и «сме
шанных израильско-араб
ских поселениях» на Запад
ном берегу реки Иордан и в 
секторе Газа являются шир
мой для продолжения воен
ного и политического при
сутствия Израиля в этих 
районах, свидетельствуют о 
том, что он намерен и 
впредь игнорировать права 
арабского народа Палестины

на самоопределение и- соз
дание своего суверенного 
государства. Этот путь, как 
и попытки уклониться от 
Женевской мирной конфе
ренции с целью обойти па
лестинский вопрос и исклю
чить Организацию освобож
дения Палестины из ближ
невосточного урегулирова
ния, говорит о пренебреже-. 

. нии правительством сущест
вующими реальностями, 
т.. к. без решения пале
стинского вопроса нельзя 
достичь мира.

Глава правительства Из
раиля полностью солидари
зировался с США, которые 
действуют во имя стратеги
ческих интересов нефтяных 
и военных монополий.

Если бы Бегин и Садат 
хотели справедливого и 
прочного мира, они бы вели 
переговоры на Женевской 
конференции при участии 
как Советского Союза, так и 
США, подчеркивается в за
явлении КПИ. Советский 
Союз, как известно, предла
гает всеобъемлющее урегу
лирование на Ближнем Во
стоке, мир на основе уваже
ния национальных иоав 
всех народов и стран. Мы 
говорим нашему народу, что 
можно достичь мира на та
ких основах ' и при между
народных гарантиях. Народ 
нуждается в мире, но поли
тика Еегина препятствует 
этому.

ЗА ПРАВО 
НА Т Р У Д
БОНН, 21 декабря. 

(ТАСС). «Мы требуем обе
спечения права на труд» 
— под таким лозунгом в 
одном из промышленных 
центров земли Северный 
Рейн—Вестфалия — Хаге
не состоялась демонстра
ция протеста против свер- 
твгвания производства И 
массовых увольнений на 
заводах машинострои
тельного концерн® «Клек- 
нер—Верке».

Участники демонстра
ции пришли к зданию ра
туши, где состоялся ми
тинг, на котором выступи
ли представители профсо
юзов и других массовых 
организаций. Они подчер
кнули, что в результате 
политики капиталистиче
ской «рационализации» 
производства на пред
приятиях Хагена в пос
ледние годы были уволе
ны более 13 тысяч рабо
чих.

Демонстрация протеста 
против массовых увольне
ний рабочих заводов кон
церна «Гиссен» прошла 
также в Виттене (Север
ный Рейн—Вестфалия).

В последние недели ме
стом массовых выступле
ний трудящихся в Защиту 
своих социальных прав 
стали также крупные про
мышленные центры Эм- 
ден, Бремен, Эссен, Мюн
хен, Гамбург.'

Как пищет газета «Ун- 
зере цайт», повсюду в Фе
деративной Республике 
Германии растет понима
ние того, что одного из 
основных прав человека— 
права На труд можно до
биться лишь в упорной 
борьбе против политики 
монополий.

П р и з ы в
американских
у ч е н ы х

ВАШИНГТОН, 21 декаб
ря. (Корр. ТАСС). В Сое
диненных Штатах растут 
протесты против разду
ваемой Пентагоном и во- 
енно - промышленным 
комплексом гонки ядер- 
ных вооружений. С осуж
дением планов создания 
в ОША новых систем 
оружия массового уничто
жения выступил «Союз 
обеспокоенных ученых» — 
организация, объединяю
щая в своих рядах 45 тыс. 
человек. Среди них все
мирно известные ученые, 
конструкторы, инженеры. 
Союз обратился к прави
тельству США, ко всему 
американскому народу с
призывом активизировать 
борьбу за прекращение 
гонки вооружений и разо
ружение.

Под декларацией поста
вили свои подписи более 
12.000 членов союза, сре
ди них лауреаты Нобелез- 
ской премии Л. Полинг, 
Г. Бете, Д. Глезер, О. Чем
берлен, Г. Юри, а также 
известный экономист Дж.

Гэлбрейт и бывший сена
тор, ныне дипломат 
У. Фулбрайт.

В декларации подчерки
вается, что «контроль над 
гонкой вооружений яв
ляется одной из самых 
настоятельных задач че
ловечества». В этой связи 
«Союз обеспокоенных уче
ных» подвергает реши
тельной критике действия 
Соединенных' Штатов. 
США, отмечает он, разра
батывают межконтинен
тальную ракету «МХ», 
нейтронное оружие, кры
латые ракеты и другие 
системы оружия. Все это 
затруднит, если не сдела
ет невозможным, осущест
вление будущих соглаше
ний в области контроля. 
Гонка стратегических 
ядерных вооружений сти
мулирует распростране
ние ядерного оружия сре
ди других стран.

В этой связи они при
ветствуют советско-аме
риканские переговоры об 
ограничений стратегиче
ских наступательных воо-. 
ружений. Ученые дают 
высокую оценку предло
жению Генерального се
кретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР 
Л. И. Брежнева о том, что 
Советский Союз готов до

говориться, чтобы наряду 
с запрещением на опреде
ленный срок всех испы
таний ядерного оружия 
был объявлен мораторий 
на • ядерные взрывы в 
мирных целях.

На состоявшейся здесь 
пресс-конференции в свя
зи с опубликованием де
кларации выступили
представитель «Союза 
обеспокоенных ученых» 
Г. Пендалл, бывший заме
ститель директора агент
ства по разоружению и 
контролю над вооружени
ем Г. Сковилл и другие 
ученые. Они осудили 
попытки противников раз
рядки напряженности и 
их ставленников в амери
канском конгрессе сор
вать переговоры между 
СССР и США об ограни
чении стратегических на
ступательных вооруже
ний. Как подчеркнул 
Г. Кендалл, американцы 
поддерживают заключе
ние нового советско-аме
риканского соглашения в 
этой области, считая, что 
оно жизненно необходимо 
для всего мира.

Г. Сковилл подверг рез
кой критике тех деятелей 
в США, которые проти.-. 
вятся разрядке напряжен
ности.

В. ГАН.

ТРЕБОВАНИЯ НАРОДА 
Н А М И Б И И
БЕРЛИН, 21 декабря. 

(ТАСС). Предоставить наро
ду Намибии право на незави
симость, покончить с неза
конной оккупацией страны 
расистской кликой Форстера 
потребовал президент Народ
ной организации Юго-ЗапаД- 
,ной Африки (СВАПО) Сэм 
Нуйома. Выступая в Бер
лине по завершении своего 
визита в ГДР, он назвал в 
качестве основного препятст
вия на пути мирного реше
ния проблемы отказ ЮАР 
вывести свои войска , из На
мибии.

Ввиду того, что ре
жим Претории при под
держке империалисти
ческих государств продол
жает усиливать террор и 
репрессии, в настоящее вре
мя для нас остается лишь 
путь вооруженной борьбы, 
который приведет к освобож-. 
деншо страны, ликвидации 
расовой дискриминации, соз- й 
даст предпосылки для “ 
строительства нового общест
ва, подчеркнул президент 
СВАПО.

Вместе с те_м, отметил он, 
СВАПО готова вести пере
говоры о мирном решении 
проблемы.
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Новый учебный год уче
ники Томской художествен
ной школы начали во вновь 
отделанных классных поме
щениях, оборудованных уп
равляемым светом, удоб
ным для занятий жи
вописью.

Пройдена первая полови
на года. Как творческий от
чет за это время прошел 
конкурс, посвященный
60-летию Октября. В ри
сунках ребят отражена 
жизнь нашей страны. «Пер
вое радио», «Ликбез», «Но
востройка», «Празднование 
7 октября 1977 года в Том
ске» — вот тематика дет
ских работ. Сейчас в поме
щении школы развернута 
художественная выставка.

НА СНИМКАХ: будни
детской художественной.

Фото Е. Лисицына.

ЛИСТАЯ СВЕЖИЕ ГАЗЕТЫ

ПОНЕДЕЛЬНИК 26 декабря
МОСКВА

П ЕРВАЯ П РО ГРА М М А
' 10.90. Новости,
10.10. Цв. Утренняя гимнастика.
10.30 — 13.20. Цв. «В гостях у сказки».

«Двенадцать месяцев». 1-я, 2-я
серий.

16.00. Программа документальных
телефильмов.

16.30. Цв. «Звездочет». Телевизион
ный журнал.

17.15. Цв. Э. Григ. Концерт для фор
тепьяно с оркестром. Дирижер
— М. Шостакович. Исполняет 
симфонический оркестр ЦТ и 
ВР.

ТОМСК
17.45. «Сельская новь». «Слово сдержа

ли». На трудовой вахте—меха
низаторы совхоза имени 50-ле- 
тйя СССР. «По следам наших 
рейдов».

18-10. «Сегодня на важнейших строй
ках». Томский завод ДСП.

18.35. Новости.
МОСКВА

18.45. Цв. «Юбилейному году — удар
ный финиш!». Рапортуют тру
дящиеся Московской области.

19.30. Ноеости.
19.40. Цв. В. Драгунский. «Денискины 

рассказы». Читает народный 
артист СССР В. Хохряков.

19.55. Цв. Полевая" почта «Подвига».
20.25. Цв. Впервые на телевизионном

экране. Спектакль Свердловско
го театра музыкальной комедии 
«&елло. Долли». Музыка Дж. 
Германа.

22.30. «Время».
23.30. Цв. Концерт молодых . артистов 

Большого театра СССР.
00.00. 1 Цв. «Солнце в ладони». Премье

ра документального телефиль
ма.

00.30 — 00.40. Новости.
ВТОРАЯ П РО ГРА М М А

ТОМСК
19.30. «Четвертое поколение». 1 Доку

ментальный телефильм.
19.45. «Томску — высокую дисципли

ну труда и быта». Репортаж с 
заседания товарищеского суда 
завода резиновой обуви.

20.20. «Белый башлык». Художествен
ный фильм. (Киностудия им. 
Довженко, 1975 г.).

21.50 — 22.00. Новости.

Е И П Ш З - 2 7  декабря
П ЕРВАЯ П РО ГРА М М А

ТОМСК
9.00. Новости.
9.10. «Сельская новь». «Слово сдер

жали».
9.35. «От весны до весны». Докумен

тальный телефильм.
МОСКВА

10.00. Новости.
10.10. Цв. Утренняя гимнастика.
10.30 — 12.35. Цв. Дж. Герман — «Хел-

ло, Долли». Спектакль.
16.00. Программа научно-популярных 

фильмов.
16.50. Цв. Концерт хоровой капеллы 

г. Архангельска.
17.15. Цв. Творчество А. Конан-Дойля.
17.55. Цв. Всесоюзные соревнования 

по лыжному спорту. (Мужчины
— 15 км). Передача из Красно- * 
горс.ка.

ТОМ СК
18.30. Новости.
18.40. «Образ жизни — советский». 

«XXV съезд КПСС > о проблемах 
советского образа жизни». Ве
дет передачу заведующий кафед
рой философии ТПИ, кандидат 
философских наук А. И. Книгин.

18.55. Студия «Юность». «Селу нуж
ны молодые».

МОСКВА
19.30. Новости.
19.40. Цв. Киножурнал «Хочу все 

знать».
19.55. Цв. «Панама: настоящее и буду

щее страны». Выступление Ге
нерального секретаря Народной 
партии Панамы тов. Рубена 
Дарио Соуса.

20.10. Цв, «Лирические# песни М. Та- 
ривердиева». Фильм-конпсрт.

20.30. Цв. «Человек. Земля. Вселен
ная». Ведет передачу летчик- 
космонавт СССР В. И. Севастья
нов.

21.15. Цв. Впервые на экране ЦТ. Ху
дожественный фильм «Первая 
ласточка».

22.30. «Время».
23.00. Цв. «Театральные встречи».
00.30 — 00.40. Новости. -

ВТОРАЯ П РО ГРА М М А
ТОМСК

19.30. «Наш современник». Доку
ментальный фильм «Твое при
звание».

20.00. «Юбилейному году — ударный 
финиш’ ».

20.15. «На берегах стальной реки».* 
Документальный телефильй. •

О0 30. «Театральная афиша». На сце
не — оперетта.

21.45^-21.55. Новости.

16.00.
16.45.
17.15.
18.00.

18.30.
18.40.

19.20.

19.30.
19.45.
20;35.

20.55.

21.10.
21.20.
22.30.
23.00.

00.35-

19.30.

19.40..

20.15.

20.35.

21.45

ное». Ведущий — С. П. Капица. 
Цв. Кинопрограмма.
Цв. Сказки Г.-Х. Андерсена.
Цв. «Звездочка». Киноальманах 
для детей. /
Цв. Всесоюзные соревнования 
по лыжному спорту, (Женщины 
— 10 км).

ТОМСК
Новости.
Программа «Коммунист и вре
мя». «Решения декабрьского1 
Пленума ЦК КПСС — програм
ма нашей работы». Интервью. 
«Рабочей минуте — строгий 
счет». Парторганизация Хим- 
строя в борьбе с потерями ра
бочего времени. «Твое свободное 
время». Из опыта парторгани
зации производственного объе
динения «Контур». «Партийная 
хроника».
«Сельский библиотекарь». До
кументальный фильм.

МОСКВА
Новости,
Цв. Итоги спортивного года.'
Цв. «Испанские песни». Цоет 
Р. Бобринева.
Цв. «Возвращаясь к обязатель
ствам». Репортаж с Нижнета
гильского металлургического 
комбината. В передаче прини
мает участие первый секретарь 
Свердловского обкома КПСС 
В. Н. Ельцин.
Цв. Тираж «Спортлото».
Цв. П. Федоров. «Аз и Ферт». 
Премьера телеспектакля.
«Время».
Цв. «Шире круг». Эстрадная 
программа.

-00.45. Новости.
ВТОРАЯ П РО ГРА М М А  

ТОМСК
Фильм —  ̂детям. «Снежная ба
ба».
В лесном цехе области. «Юби
лейный рапорт ы аргат-юльрких 
лесозаготовителей».
«Мастер». Документальный
фильм. ‘
«Не верь, что меня больше нет». 
Художественный фильм («Гру- 
зия-фильм», 1976 г.).

-21.55. Новости.

ЧЕТВЕРГ 23 декабря
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А

ТО М СК
9.00. Новости.
9.10. Студия «Юность». «Селу, нужны 

молодые».
9.40. «Порт Григорьевка — год 1976-й». 

Документальный телефильм.
М О СКВА

10.00. Новости.
10.10. Цв. Утренняя гимнастика.
10.30. Цв. «Аз и Ферт». Телеспектакль.
11.40 — 12.40. Цв. «Клуб кинопутешест

вий».
16.10. Цв. Программа документальных

фильмов.
16.55. Цв. . «Песни и танцы народов 

СССР». (Интервидение).
17.40. Цв. «Шахматная школа». Класс 

разрядников.
18.10. Цв. «Хемингуэй живет в Га

ване». Документальный теле
фильм.

ТО М СК
18.35. «Строительству — и темпы, и 

качество». Рассказываем об 
опыте управления Химстрой 
по внедрению в практику про
грессивных строительных кон*

1 струкций.
19.10. Новости.

М О СКВА
19.30. Новости.
19.45. Цв. Международная встреча по 

хоккею. Команда ВХА «Винни
пег джетс» — сборная СССР. 
Передача из Японии.

21.30. Цв. «Наша биография. Год 
1977-й».

22.30. «Время».
23.00. Цв. «А ну-ка,’ девушки!».
00.50 — 01.00. Новости.

В ТО РА Я  П РО ГРАМ М А
ТО М СК

19.30. «АСУ Томской области»- Пере
дача вторая. «АСУ городского 
хозяйства».

19.55. «Эрнст . Тельман». Документаль
ный фильм.

*20.35. К дням культуры и искусства в 
Томске. «У нас в студии симфо
нический оркестр Томской фи
лармонии».

2145. Новости.
М О СКВА

.21.30 — 22.30. «Наша биография. Год
1977-й».

11.55—13.25. П. ЕрШов. «Конек-Горбу
нок». Читает народный артист 
РСФСР О. Табаков.

16.00. Цв. «По родной стране». . Кино
программа.

17.00. Фильм—детям. «Большой трам
плин».

ТОМСК
18.15. «Хроника революционных собы

тий 1917 года». Заключительная 
передача. «Установление власти 
Советов в Томске». Ведет, про
фессор ТГУ лауреат Государст
венной премии СССР И. М. Раз
гон.

18.40, «Сельская новь». Социальное 
развитие колхоза «Искра» Пер
вомайского района.

19.20. Новости.
* МОСКВА

19.30. Новости.
19.45. Цв. «В каждом рисунке — 

солнце».
20.00. Цв. Эстрадный концерт.
20.55. Цв. «Нос». Художественный те

лефильм. Премьера.
22.30. «Время». ,
23.00. Цв. Международная встреча по 

хоккею. Команда ВХА «Винни
пег джетс» — сборная СССР.

00.50 — 01.00. Новости.
ВТОРАЯ П РО ГРА М М А  

ТОМСК
19.30. Студия «Юность». «Мы и 77-й».
20.10. Концерт.
20.40. «Волга-Волга». Художественный 

1 Фильм. («Мосфильм», 1938 Г.).
22.20 — 22.30. ^Новости.

а т е т а т т а г т а !  31 декабря

ПЕРВАЯ П Р О Г Р А М М А ’
МОСКВА

10.00. Новости. •
10.10. Цв. Утренняя гимнастика.
10.30. Цв. «Краски радуги». Концерт.
11.00. Цв. Стартует «Золотая шайба».
11.15. Цв. «Незнайка в Солнечном го

роде». 1-я серия — «Как Не
знайка совершал хорошие по
ступки».

11.30. Цв. А. Млодик. «Фантазия Вес- 
нухина». Премьера телевизи
онного художественного фильма. 
1-я серия.

12.35. Цв. «По музеям и выставочным
, залам». «Музей Васнецова».
13.00. Цв. «Утренняя почта». «Новые 

приключения старых знако
мых».

13.35. Цв. Тираж «Спортлото».
13.45. Цв. Концерт ансамблей руерких 

народных инструментов.
14.15. Цв. «Зимний этюд». Литера

турно-музыкальная композиция.
14.40. Цв. «Впервые на экране ЦТ». 

Спектакль Киевского государст
венного академического театра 
оперы и балета им. Т. Г. Шев
ченко «Белоснежка и семь гно
мов».

16.40. Цв. «Грустить не надо». Фильм- 
концерт.

17.20. Цв. «В мире животных». Ведет 
передачу Н. Н. Дроздов.

18.25. Цв. «Про Красную Шапочку». 
Художественный телефильм.
1- я серия.

19.30. Новости.
19.45. Цв. «Про Красную Шапочку».

2- я серия.
20.55. Цв. «Концерт-вальс». Исполня

ет Большой симфонический ор
кестр ЦТ и ВР. Дирижер — 
В. Федосеев.

21.15. Цв. «Орех кракатук». Премьера 
музыкального телефильма по 
мотивам сказок Э. Т. Гофмана.

22.30. «Время».
23.00. Цв. «Танцевальный зал».
23.30. Цв. Телевизионный театр ми

ниатюр «1,3 стульев».
00.40. Цв. «Зимняя фантазия». Балет 

на льду.
01.40. Цв. «Страна моя». Документаль

ный телефильм.
01.50. Цв. «С Новым годом. товари

щи!». Поздравление советскому 
народу.

02.05. Цв. Новогодний «Голубой ого
нек».

04.35 — 06.00. Цв. «Мелодии и ритмы 
зарубежной эстрады».

Г Л А В Н Ы Й  П Р И З  
УЕЗЖАЕТ В ПРАГУ

Главный приз «турнира. 
«Известий» — фарфоровая 
ваза, изготовленная умельца
ми из Гжели, — отправится 
в Прагу. Хоккеисты сборной 
Чехословакии, победив в 
дневном матче 21 декабря 
канадскую профессиональ
ную команду «Квебек нор- 
дикс.» — 6:3 (3:1, 2:0, 1:1) — и 
наорав семь очков, стали 
недосягаемы для соперни
ков.

Канадцы слабо провели 
три - предыдущие встречи на 
турнире, а в заключитель
ном матче — против чемпио
нов мира — тоже ничем не 
порадовали любителей хок
кея. Естественно, их сопер
ники не преминули восполь
зоваться этим обстоятельст
вом. ЭберЦан, Кайкл, М. и П. 
Штясны, Э. Новак и Мабти- 
нец. забросили в ворота Бро
дерика и сменившего его за
тем Кореи шесть шайб.

Канадцы — Клотье и Тар- 
диф — ответили двумя гола
ми. Игра проходила почти 
без удалений.

Поздно вечером сборные 
СССР и Швеции разыграли 
второе и третье места,

Победив шведскую коман
ду — 9:2 (2:1, 4:0, 3:1), совет
ские хоккеисты стали вторы
ми призерами.,.

Финские хоккеисты (два 
очка) остались на четвертом 
месте, а канадцы с единст
венным очком замкнули тур
нирную таблицу.

(Корр. ТАСС).

Щ

т & т

23 декабря. «Восемь лю бя 
щ их ж енщ ин » —  19-30.

23 декабря. «Р естор ан  гос
подина С ептим а» —  18, 20.

ж ш т

ВОСКРЕСЕНЬЕ 1 января

ПЯТНИЦА 30 декабря
2В декабря

ПЕРВАЯ ПРО ГРАМ М А 
МОСКВА

10.00. Новости.
1Q.10. Цв. Утренняя гимнастика.
10.30. Цв. «Первая ласточка». Худо

жественный фильм.
ц .45 — 12,45. Цв. «Очевидное-неверолт-

ДЕНЬ ОБРАЗОВАНИЯ СССР. 
ПЕРВАЯ ПРО ГРАМ М А 

МОСКВА
Новости.
Цв. Утренняя гимнастика.
Цв. «Праздник непослушания». 
Мультфильм.

11.20, Цв. Всесоюзные соревнования 
по лыжному спорту, (Мужчины 
— 30 км).

10.00.
10.10.
10.30.

П ЕРВАЯ П РО ГРА М М А  
МОСКВА

10.00. Новости.
10.10. Цв. «Будильник».
10.45. Цв. Новогодний «Музыкальный 

киоск».
11.20. Цв. «Незнайка в Солнечном го

роде». 2-я серия — «Встреча с 
волшебником».

11.40. Цв. «Фантазия Ееснухина», Ху
дожественный фильм. 2-я се
рия.

12.45. Цв. «К 19-й годовщине Кубин
ской революции». Программа 
телевидения республики Куба.

14.00. Цв. «Цирк, цирк*, цирк».
15.15. Цв. ‘ «Ленинградский мюзик- 

холл». Фильм-концерт.
16.15. Цв. Лопе де Вега. «Собака на 

сене». Премьера художественно- ’ 
го телефильма. 1-я и 2-я серии.

18.25. Цв. «Мир встречает Новый год».
Международная программа. Ве
дущий — политический обозре
ватель А. Каверзнев.

18.55. Цв. Заключительный концерт 
Всесоюзного телевизионного фе
стиваля «Песня-77». В перерыве 
— «Новости».

22.30. «Время».
в 23.00. Цв. Международная встреча по 

хоккею. Команда ВХА «Винни
пег джетс» — сборная СССР.

01.00т—01.10. Новости.

НАШЕ СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ
Под этой рубрикой обла

стная газета «Молодой лени
нец» во вчерашнем номере 
опубликовала материалы
рейда, который корреспон
денты провели совместно с 
Томским горкомом ВЛКСМ. 
В прошедшие субботу и вос
кресенье участники рейда 
побывали на лыжных базах 
и стадионах, в клубах и 
домах культуры, в молодеж
ных общежитиях. Наряду с 
положительным опытом ор
ганизации свободного време
ни молодых томичей они об
наружили и много недостат
ков: закрытые двери учреж
дений культуры и загород
ных лыжных баз, неудовлет

ворительное торговое обслу
живание в местах отдыха, 
скуку, отсутствие выдумки и 
творчества на молодежных 
вечерах. Недооценка зимне
го отдыха трудящихся, — 
делает вывод газета, — ведет 
к серьезным просчетам в 
воспитательной работе. Ре
дакция молодежной газеты 
выразила уверенность в том, 
что заинтересованные лица 
по-деловому ответят на кри
тические сигналы.

«Молодой ленинец» опу
бликовал интересный и по
лезный материал, который 
поможет лучшей организа
ции свободного времени в 
нашем городе.

Т и р а ж

«С п ортлото »
Результаты 51-го тиража t  

«Спортлото» и «Спортло
то-2», состоявшегося 21 де
кабря.

«Спортлото»: 25 (лыжи—
трамплин), 47 (хоккей с мя
чом), 18 (городки), 43 (фех
тование), 30 (парусный 
спорт), 26 (мотобол). Льгот
ный шар — 2 (автоспорт).

«Спортлото-2»: 14 (волей
бол), 12 (водно-моторный' 
спорт), 48 (шахматы), 31 
(плавание), 13 (водно-лыж
ный спорт), 37 (стрельба), 
льготный шар — 33 (регби).

(ТАСС).

НАШ И ИНТЕРВЬЮ luiiiiiiiHiiiiiisiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiiiiiii

К л ю ш к и —н а  л е д
Познакомьтесь со студенческой хоккейной командой

После нескольких лет пе
рерыва томская хоккейная 
команда включена в четвер
тую зону класса В первен
ства СССР. Спортивную 
честь Томска будет защи
щать коллектив «Буревест
ника», которым руководят 
старший тренер В. В. Ерма
ков и тренер В. Я. Бизин. 
Наш корреспондент встре
тился со старшим тренером 
команды В. В. Ермаковым. 
Сегодня мы публикуем 
краткую запись их беседы.

— Зона, куда входит том
ская команда «Буревестник», 
— рассказал Владимир Ва
сильевич, — охватывает ог
ромную территорию, хотя в 
соревнования включены все
го семь команд: новосибир
ский «Спартак», тюменский 
«Трассовик», юргинский 
«Темп», «Торпедо» из Руб
цовска, «Ермак» из Ангар
ска, «Заполярник» из Но
рильска и томичи. По сути 
все они для нас в начале 
сезона были незнакомы. 
Правда, п о з ж е  мы имели 
возможность увидеть их «в 

. деле'»: некоторые вместе с 
нами вели подготовку к се
зону на искусственном льду 
г. Прокопьевска, другие, ка,к 
и мы, участвовал^ в турни
ре в Ангарске. Он состоялся 

,с 21 по 30  октября. Здесь, 
томский «Буревестник» за
нял пятое место среди семи 
команд. Так что какое-то 
представление о силе сопер- 1 
ников у нас есть.

. — Владимир Васильевич, 
что представляет из себя 
томская команда?
, — Это самая молодая 
команда в зоне. В нее вхо
дят в основном студенты 
высших, учебных заведений 
и несколько учащихся тех
никумов, школ, а также мо
лодых рабочих. Создана она 
на базе политехнического 
института, который обеспечил 
для молодых спортсменов 
все необходимые условия. 
Все спортсмены — выпуск
ники Томской детско-юноше
ской спортивной школы по 
хоккею. Они хорошо знают

друг друга, люоят эту игру. 
Конечно, у них еще много 
технических ошибок, еще не 
все в порядке с тактикой, но 
они компенсируют эти не
достатки большим желанием 
играть и побеждать, боль
шой энергией. Это они до
казали уже з первых кален
дарных матчах. «Буревест
ник» провел две встречи в 
Новосибирске и две в Тюме
ни. У «Спартака» томичи 
выиграли—5:1 и 5:3, а тюмен
скому «Трассовику» проиг
рали—1:6 и 3:5. За «Буреве
стник» выступают вратари
A. Карминский и А. Юлы- 
мов. защитники В. Вишнев
ский. А. Кривых, О. Коно- 
рев, В. Разгуляев, А. Ерма
ков, В. Невидимое,. П. Делев, 
VI. Герман, 'нападающие 
С. Яблоков, В. Судаков, 
П. Мандзий, В. Коробков,
B. Бобин. Ю. Мухаметвале- 
ев, В. Кулешов, Ю. Стры- 
гин, В. Дубовик.

— Каковы ближайшие 
перспективы команды?

— Самая ближайшая .— 
это игры с норильским «За- 
цолярником», которые прой
дут на хоккейной коробке 
стадиона «Труд» 24'-и 25 де
кабря. В субботу матч со
стоится в 17 часов, в воскре
сенье —• в 16.00. Нужно ска
зать, что - «Заполярник» — 
сильная команда. В турнире, 
который проходил в Ангар
ске, мы проиграли ей со 
счетом 3:5. Ребята полны 
желания дома йыграть с ни
ми удачнее. После этого 
томичам снова предстоят 
матчи на выезде: 29 и 30 де
кабря — в Юрге, 7, 8 января 
— в Ангарске. Достигнута 
предварительная договорен
ность после этих выездов не
сколько матчей провести в 
Томском Дворце зрелищ и 
спорта.'Первые состоятся 14 
и 15 января; В Томске лю
бят хоккей, и мы уверены, 
что многие почитатели этой 
интересной и мужественной 
игры придзт в субботу и 
воскресенье поддержать мо
лодую команду.

ПЯТЙИЦА, 23 декабря 
ПЕРВАЯ П РО ГРА М М А  

МОСКВА

10.00. Новости. 10.10. Цв. Ут
ренняя гимнастика. 10.30. Цв. 
«Отзовитесь. горнисты!». __
11.15. Цв. Г. Горин. «Кто есть 
кто?». Телевизионный спек
такль. 12.20. Цв. Концерт уча
щихся Киевского государст
венного хореографического
училища.

С 13.30 до 16.00 — перерыв.
16.00. «Вчера, сегодня, завт

ра». Документальный теле
фильм. 16.30. Цв. «Жизнь и 
книги А. Грина». 17.15. Цв. 
«Узоры».

ТОМСК

18.00. «Сельская новь». 
«Слово сдержали». На тру
довой вахте — механизаторы 
совхоза имени 50-летия СССР. 
«По следам наших рейдов». 
18.25. «АСУ Томской области». 
Передача вторая. «АСУ город
ского хозяйства». 18.50. Ново
сти.

МОСКВА

19.00. Цв. «Советская Укоатн 
на. Годы борьбы и побед». 
Фильм 3-й — «Путь сверше
ний». 20.15. Цв. Народное 
■творчество Украины. 20,45. 
«Девятая студия». Ведущий —
В. Зорин. 21.45. Цв. «Экран 
зарубежного Фильма». «Де
ти».' 'ГДР'. 23.00. «Время». 
23.45. Цв. «С песней по жиз
ни». 01.15 — 01.25. Новости.

ВТОРАЯ П РО ГРА М М А
ТОМСК

19.30. «Вестник НИТИ». Но
вые инструменты и приспо
собления и их применение в 
промышленности. 10.55 «Будь
те осторожны!». Беседа на
чальника отделения Госпож
надзора В. М, Щиголета. 
Фильмы «В боевой , готовно
сти», «Пожар г— следствие 
беспечности». ,20.23. . «Всадни
ки». Художественный фильм. 
(Одесская киностудия. '972 
год'. 1-я серия. 21.30 — 21.40. 
Новости.

т д т

ПЯТНИЦА, 23 декабря
7.34. Последние известия. 

7.45. Почтовый ящик . радио. 
9.00. По ' страницам *гасеты 
«Красное знамя-». 9.10. Поет 
академический хор русской 
песни. 19.00. Последние изве
стия. 19.11. «План трех лет пя
тилетки — к годовщине новой 
Конституции СССР». Наши ин
тервью.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«С лучай
17-20.

без сви д етеля »

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

«Р один а» , имени М. Горько
го , «О ктяб р ь» , «Снбиояк» , 
«Пионер» — кинофестиваль 
комедийных фильмов Гос- 
фильмофонда. Кроме того, 
смотрите следующие фильмы:

«РОДИНА»
«Д евочка ищ ет кр асн ую  

л е н ту »  — 11. %
имени М: ГОРЬКОГО 

. Зал кинохроники. «Ко см аты е  
Робинзоны », «П тицы  и звери  у 
себя дом а», «Голубы е 
релья» — 9 , 1 1 -Ю, 13-20, 1о-30, 
17-40. «Ком позитор А натолий  
Н овиков», «Про ж и вы е часы » , 
«Ф и ти л ь »  No 163 — 10-05, 12-15, 
14-25, 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
«Пока бью т часы » — 10-30.

Кинолектори й  «П ед аго ги ка
сем ейного  восп и тан и я» . Тема:
«Роль семьи в нравственном 
воспитании детей» — 18.

«СИБИРЯК»
РЛультсборник № 59 — 9-20.

«ПИОНЕР»
«Деловые лю ди» д? 10-40, 

12-20. 14. 15-40.
ДВОРЕН КУЛЬТУРЫ  

« а в а н г а р д »
«Генералы песчаных к а р ь 

еров» — 17, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ*
«Кар м анны е деньги» .—* 

17-10, 19, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Операция в С там буле » — 

15, 16-50, 18-40, 20-30.

Томский театр музкомедии
В помещении оилдрамтеатра
28 декабря

Ф. Легар
«ЦЫГАНСКАЯ ЛЮБОВЬ»
(оперетта в 3-х действиях).
Начало — в 19 час. 30 мин.

Томский государственный 
педагогический институт 
им. Ленинского комсомола 
объявляет конкурс на заме
щение вакантных . должно
стей профессорско-препода
вательского состава: заведу
ющих кафедрами физическо
го воспитания, французского 
языка; старших преподава
телей кафедр: зоологии, не
мецкой филологии, спортиз- 
иых дисциплин; ассистентов 
кафедр: спортивных дис
циплин, немецкого языка, 
французского языка, англий
ского языка, иностранных 
языков, теоретической физи
ки. Документы на конкурс 
принимаются в течение од
ного месяца со дня опу
бликования объявления.

Адрес: 634044, Томск, Ком
сомольский проспект, 75, 
ректору института.

Томский приборострои
тельный техникум проводит 
прием на шестимесячные 
подготовительные курсы на 
базе 10 классов для поступ
ления в техникум по специ
альности «Электронные вы
числительные машины, при
боры и устройства». Прием 
документов — по 31 декабря 
1977 года. Начало занятий — 
2 января 1978 года. Плата за 
весь период обучения — 16 
рублей.

Адрес техникума: г. Томск, 
ул. Студенческая, 41, телефон 
№ 4-43-77. I.

Томский институт автоматизированных систем управ
ления и радиоэлектроники проводит прием работающей 
молодежи и выпускников школ и техникумов на курсы по 
■подготовке к сд'аче вступительных экзаменов в институт 
на все виды обучения. Занятия будут проводиться с 10 ян
варя 1978 года. Для работающих посменно занятия прово
дятся утром и вечером. Поступающие представляют: за
явление на имя ректора института и справку с ’места ра
боты (учебы).

Документы принимаются с 20 декабря, с 16 до 13 часов, 
по адресу: пр. Ленина, 40, комната 122. Продолжается при
ем на заочные подготовительные курсы. Поступающие по
сылают заявление на имя ректора института с указанием 
домашнего адреса и квитанцию о перечислении I  рублей 
на текущий счет института № 14126 в горупраелении Том
ской областной конторы Госбанка.

Томский институт автома
тизированных систем управ
ления. и радиоэлектроники 
объявляет конкуре на заме
щение вакантных должно
стей: старшего научного со
трудника (кандидата техни
ческих наук) научно-иссле
довательского сектора по ка
федре радиоприемных и уси
лительных устройств по спе
циальности «элементы и уст
ройства вычислительной тех
ники и систем управления»; 
старших и младших науч
ных сотрудников научно-ис
следовательского сектора по 
лаборатории радиотехниче
ских систем; заведующего 
проблемной лабораторией ра
диотехнических систем и те
левизионной автоматики.

Срок подачи документов— 
1 месяц со дня опубликова
ния объявления в газете.

Документы направлять по 
адресу:. 634050, Томск,’ пр. 
Ленина, 40, ректору.

Заводу крупнопанельного 
домостроения срочно требу
ется главный бухгалтер, зна
комый с учетом промыш
ленных предприятий, оклад 
-г- 195 руб. Жильем обеспе
чивается в течение 1— 2 лет.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фрунзе, 238, в отдел кадров.

Бюро по трудоустройству
и информации населения 
приглашает в городское . 
агентство «Союзпечать»: 
бухгалтера, плотника и на 
постоянную и временную 
работу — киоскеров. За ки
оскерами пенсия сохраняет- 1 
ся полностью.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а.

Томское монтажное управ
ление треста Запсибсантех- 
монтаж доводит до сведения 
организаций, что контора 
управления располагается по 
новому адресу: г. Томск-50, 
ул. Партизанская, 9-а, теле
фоны №№ 5-35-75, 5-16-40.

Кинотеатру им. И. Черных 
на постоянную работу требу
ются: художник, киномеха
ники 1, 2, 3-й категорий, кас
сиры, слесарь-сантехник, 
столяр.

Томскснаб уведомляет всех, 

потребителей, что с 12 де
кабря 1977 года управление 
Томскснаб постоянно будет 
находиться на новой ком
плексной базе ст. Предте- 
ченск. Проезд из города — 
через поселок Зональный.
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